
MESA DA ASSEMBLEIA

Presidente: Deputado Dinis Pinheiro
1º-Vice-Presidente: Deputado José Henrique
2º-Vice-Presidente: Deputado Inácio Franco
3º-Vice-Presidente: Deputado Paulo Guedes
1º-Secretário: Deputado Dilzon Melo
2º-Secretário: Deputado Alencar da Silveira Jr.
3º-Secretário: Deputado Jayro Lessa

LIDERANÇAS - 2011

BLOCO TRANSPARÊNCIA E RESULTADO - BTR (32) - Bancada do PSDB e representações partidárias do DEM, PPS, PHS, 
PRTB, PR, PRP, PTC, PTdoB e PTB

Líder: Deputado Bonifácio Mourão (PSDB)
Vice-Líderes: Deputados Luzia Ferreira (PPS), João Vítor Xavier (PRP), Cássio Soares (PRTB), Fred Costa (PHS) e Rômulo Viegas 

(PSDB)
BLOCO MINAS SEM CENSURA (23) – Bancadas do PT e PMDB e representações partidárias do PRB e PCdoB 
Líder: Deputado Rogério Correia (PT)
Vice-Líderes: Deputados Gilberto Abramo (PRB), Ivair Nogueira (PMDB), Paulo Lamac (PT) e Ulysses Gomes (PT)
BLOCO PARLAMENTAR SOCIAL - BPS (17) - Bancada do PV e representações partidárias do PSL, PSB, PMN, PSC e PP
Líder: Deputado Tiago Ulisses (PV)
Vice-Líderes: Deputados Hely Tarqüínio (PV), Antonio Lerin (PSB), Duilio de Castro (PMN) e Rômulo Veneroso (PV)
PDT - PARTIDO DEMOCRÁTICO TRABALHISTA 
Líder: Deputado Sargento Rodrigues
Vice-Líder: Deputado Gustavo Perrella 
LIDERANÇA DA MAIORIA
Líder: Deputado Gustavo Valadares (DEM)
LIDERANÇA DA MINORIA
Líder: Deputado Antônio Júlio (PMDB)
LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Luiz Humberto Carneiro (PSDB)
Vice-Líderes: Deputados Leonardo Moreira (PSDB), Neider Moreira (PPS), Dalmo Ribeiro Silva (PSDB), Deiró Marra (PR) e Luiz  

Henrique (PSDB)

COMISSÕES PERMANENTES

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gustavo Corrêa BTR Presidente 
Deputado Délio Malheiros BPS Vice-Presidente
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Rogério Correia MSC
Deputado Ivair Nogueira MSC
Deputado Fred Costa BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Hely Tarqüínio BPS
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Paulo Lamac MSC
Deputado Bruno Siqueira MSC
Deputado Sebastião Costa BTR

COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Almir Paraca MSC Presidente
Deputado Pompílio Canavez MSC Vice-Presidente
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Deputada Liza Prado BPS
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Elismar Prado MSC
Deputado Paulo Lamac MSC
Deputado Romeu Queiroz BPS
Deputado Anselmo José Domingos BTR
Deputado Neider Moreira BTR

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sebastião Costa BTR Presidente
Deputado Bruno Siqueira MSC Vice-Presidente
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Delvito Alves BTR
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputada Rosângela Reis BPS
Deputado André Quintão MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Gilberto Abramo MSC
Deputado Bosco BTR
Deputado Arlen Santiago BTR
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Délio Malheiros BPS
Deputado Adelmo Carneiro Leão MSC

COMISSÃO DE CULTURA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 16 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Elismar Prado MSC Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Veneroso BPS
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Tenente Lúcio PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Ulysses Gomes MSC
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Doutor Wilson Batista BPS
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE DEFESA DA PESSOA COM DEFICIENCIA

Reuniões Ordinárias
MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Ana Maria Resende BTR Presidente “ad hoc”
Deputado Marques Abreu BTR
Deputado Elismar Prado MSC
Deputado Doutor Wilson Batista BPS
Deputado Sargento Rodrigues PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Carlos Mosconi BTR
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Deputada Maria Tereza Lara MSC
Deputado Hely Tarqüínio BPS
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Délio Malheiros BPS Presidente
Deputada Liza Prado BPS Vice-Presidente
Deputado Duilio de Castro BPS
Deputado Carlos Henrique MSC
Deputado Antônio Júlio MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Romel Anísio BPS
Deputada Rosângela Reis BPS
Deputado Antônio Lerin BPS
Deputado Sávio Souza Cruz MSC
Deputado Vanderlei Miranda MSC

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Durval Ângelo MSC Presidente
Deputado Paulo Lamac MSC Vice-Presidente
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT
Deputado Antônio Genaro BPS
Deputado Delvito Alves BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Maria Tereza Lara MSC
Deputado Pompílio Canavez MSC
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Duilio de Castro BPS
Deputado João Leite BTR

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Bosco BTR Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR Vice-Presidente
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Carlin Moura MSC
Deputado Paulo Lamac MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Ana Maria Resende BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado João Vítor Xavier BTR
Deputada Maria Tereza Lara MSC
Deputado Celinho do Sinttrocel MSC

COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Marques Abreu BTR Presidente
Deputado Tadeuzinho Leite MSC Vice-Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR
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Deputado Adelmo Carneiro Leão MSC
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Bruno Siqueira MSC
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado André Quintão MSC
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Zé Maia BTR Presidente 
Deputado Doutor Viana BTR Vice-Presidente
Deputado Romel Anísio BPS
Deputado João Vítor Xavier BTR
Deputado Antônio Júlio MSC
Deputado Ulysses Gomes BMC
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Tiago Ulisses BPS
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Rogério Correia MSC
Deputado Ivair Nogueira BMC
Deputado Sargento Rodrigues PDT

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Célio Moreira BTR Presidente
Deputado Duarte Bechir BPS Vice-Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Sávio Souza Cruz MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Hely Tarqüínio BPS
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Zé Maia BTR
Deputado Ivair Nogueira MSC

COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA

Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 11 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sávio Souza Cruz MSC Presidente
Deputado Tiago Ulisses BPS Vice-Presidente
Deputado João Vítor Xavier BTR
Deputado Antônio Carlos Arantes BPS
Deputado Carlos Henrique MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adalclever Lopes MSC
Deputado Rômulo Veneroso BPS
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
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Deputado Fábio Cherem BPS
Deputado Antônio Júlio MSC

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR

Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado André Quintão MSC Presidente 
Deputado Fred Costa BTR Vice-Presidente
Deputado Bosco BTR
Deputado Antônio Lerin BPS
Deputado Carlin Moura MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adelmo Carneiro Leão MSC
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Rômulo Veneroso BPS
Deputado Celinho do Sinttrocel MSC

COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 15 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Carlos Arantes BPS Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Romel Anísio BPS
Deputado Doutor Viana BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Romeu Queiroz BPS
Deputado Luiz Humberto Carneiro BTR
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Antônio Lerin BPS
Deputado Rogério Correia MSC

COMISSÃO DE REDAÇÃO

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Duarte Bechir BPS Presidente
Deputada Ana Maria Resende BTR Vice-Presidente
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Gilberto Abramo MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antônio Carlos Arantes BPS
Deputado João Leite BTR
Deputado Bosco BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Antônio Júlio MSC

COMISSÃO DE SAÚDE

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Carlos Mosconi BTR Presidente
Deputado Hely Tarqüínio BPS Vice-Presidente
Deputado Doutor Wilson Batista BPS
Deputado Neider Moreira BTR
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Deputado Adelmo Carneiro Leão MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Tiago Ulisses BPS
Deputado Duilio de Castro BPS
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Almir Paraca MSC

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 9 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado João Leite BTR Presidente
Deputada Maria Tereza Lara MSC Vice-Presidente
Deputado Zé Maia BTR
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Sargento Rodrigues PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Leonardo Moreira BTR
Deputado Durval Ângelo MSC
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Tenente Lúcio PDT

COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Rosângela Reis BPS Presidente
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT Vice-Presidente
Deputado Romeu Queiroz BPS
Deputado Pompílio Canavez MSC
Deputado Tadeuzinho Leite MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Duarte Bechir BPS
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Antônio Genaro BPS
Deputado Celinho do Sinttrocel MSC
Deputado Sávio Souza Cruz MSC

COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Adalclever Lopes MSC Presidente
Deputado Celinho do Sinttrocel MSC Vice-Presidente
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Anselmo José Domingos BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Henrique MSC
Deputado Carlin Moura MSC
Deputado Fábio Cherem BPS
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Deiró Marra BTR
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COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E COOPERATIVISMO

Reuniões Ordinárias - terças -feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Tenente Lúcio PDT Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Vanderlei Miranda MSC
Deputado Ulysses Gomes MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Gustavo Perrella PDT
Deputado Fred Costa BTR
Deputado Hélio Gomes BPS
Deputado Tadeuzinho Leite MSC
Deputado Pompílio Canavez MSC

COMISSÃO DE ÉTICA E DECORO PARLAMENTAR

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Presidente
Deputado Vice-Presidente
Deputado 
Deputado 
Deputado 
Deputado 

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado 
Deputado 
Deputado 
Deputado 
Deputado 
Deputado 

Ouvidor Parlamentar: 

SUMÁRIO
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4 - EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO
4.1 - Plenário
4.2 - Comissões

5 - TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES
6 - PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR
7 - MATÉRIA ADMINISTRATIVA

www.almg.gov.br Página 7 de 27

http://www.almg.gov.br/


DIÁRIO DO LEGISLATIVO Quarta-feira - 4 de maio de 2011

ATAS

ATA DA 7ª REUNIÃO ESPECIAL DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 
LEGISLATURA, EM 2/5/2011

Presidência do Deputado Doutor Viana
Sumário: Comparecimento - Abertura - Ata - Destinação da reunião - Composição da Mesa - Registro de presença - Execução do  

Hino Nacional - Palavras do Deputado Durval Ângelo - Entrega de placa - Palavras da Prefeita Marília Campos - Apresentação 
musical - Palavras do Sr. Presidente - Registro de presença - Encerramento - Ordem do dia.

Comparecimento
- Comparecem os Deputados e a Deputada:
André Quintão - Bosco - Carlin Moura - Doutor Viana - Durval Ângelo - Elismar Prado - Maria Tereza Lara - Rogério Correia -  

Ulysses Gomes.
Abertura

O Sr. Presidente (Deputado Doutor Viana) - Às 20h5min, declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo  
mineiro, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Sr. 2º-Secretário, para proceder à leitura da ata da reunião anterior.

Ata
- O Deputado Carlin Moura, 2º-Secretário “ad hoc”, procede à leitura da ata da reunião anterior, que é aprovada sem restrições.

Destinação da Reunião
O locutor - Destina-se esta reunião a homenagear o Município de Contagem pelo centenário de sua emancipação.

Composição da Mesa
O locutor - Convidamos para tomar assento à Mesa a Exma. Sra. Marília Campos, Prefeita Municipal de Contagem; e os Exmos.  

Srs. Deputado Federal Weliton Prado; Pier Giorgio Senesi Filho, Secretário Municipal de Serviços Urbanos, representando o Prefeito 
Municipal de Belo Horizonte, Márcio Lacerda; Delegado-Geral Walter de Ávila, representando o Chefe da Polícia Civil de Minas  
Gerais, Jairo Léllis Filho; Olavo Machado Júnior, Presidente do Sistema Fiemg; Vereador Gustavo Gibson, Vice-Líder do Governo na 
Câmara de Vereadores de Contagem; Rogério Avelar, Prefeito Municipal de Lagoa Santa e Presidente da Granbel; e Deputado Durval  
Ângelo, autor do requerimento que deu origem a esta homenagem.

Registro de Presença
O locutor - Registramos a presença dos Exmos. Srs. Carlão Pereira, ex-Deputado e atual  assessor especial da Prefeita Marília  

Campos; Agostinho Silveira, ex-Deputado e Vice-Prefeito de Contagem; e Vereador Ivayr Soalheiro, Líder do Governo na Câmara 
Municipal de Contagem; da Exma. Sra. Andréa Abritta Garzon Tonet, Defensora-Geral do Estado; e dos Exmos. Srs. Márcio Barbosa 
de  Rezende,  Superintendente  da  Assessoria  de  Representação  da  Distribuição  da  Cemig;  Jorge  André  Periquito,  Presidente  da 
Fundação de Educação para o Trabalho de Minas Gerais - Utramig -; jornalista Luiz Carlos Bernardes, Peninha, em nome de quem  
estendemos as  saudações aos demais jornalistas  presentes;  Deputado Federal  Gabriel  Guimarães;  William Santos,  Presidente da  
Comissão de Direitos Humanos da OAB; Edilton Pires, Presidente da CDL-Contagem; Humberto Nogueira, Presidente da Associação 
Comercial e Industrial de Contagem; e Carlos Calazans, Presidente do Instituto Mineiro de Relações do Trabalho.

Execução do Hino Nacional
O locutor - Convidamos os presentes a ouvir o Hino Nacional, que será executado pela Orquestra Jovem de Contagem, sob a  

regência do maestro Renato Almeida.
- Procede-se à execução do Hino Nacional.

Palavras do Deputado Durval Ângelo
Exmo. Sr. Deputado Estadual Doutor Viana, aqui representando o Presidente do Legislativo, em cuja pessoa faço uma saudação 

especial a todos os Deputados Estaduais presentes; Exma. Sra. Marília Campos, Prefeita de Contagem, amiga, companheira de partido 
e ex-Deputada Estadual; Exmo. Sr. Deputado Federal Weliton Prado, aqui representando a bancada federal do PT; Exmo. Sr. Pier 
Giorgio Senesi Filho, Secretário Municipal de Serviços Urbanos, representando o Sr. Márcio Lacerda, Prefeito de Belo Horizonte; 
Exmo.  Sr.  Delegado-Geral  Walter  de  Ávila,  irmão  do  ex-Deputado  Wanderley  Ávila,  o  Leley,  muito  querido  nesta  Casa, 
representando o Chefe da Polícia Civil de Minas Gerais, Delegado-Geral Jairo Léllis Filho - é uma alegria tê-lo aqui; Exmo. Sr. Olavo 
Machado  Júnior,  Presidente  do  Sistema  Fiemg;  Exmo.  Sr.  Gustavo  Gibson,  Vice-Líder  do  Governo  na  Câmara  Municipal  de  
Contagem; Exmo. Sr. Vereador Ivayr Soalheiros, Líder do Governo na Câmara Municipal; Vereadores de Contagem aqui presentes;  
lideranças partidárias; representantes da comunidade; Secretários e servidores municipais. Na pessoa do Presidente do meu partido, 
Sr. Lindomar Gomes, saúdo todos os Presidentes de partidos que aqui se encontram; uma saudação especial a essa juventude bela, 
bonita, da nossa Orquestra Jovem de Contagem, orgulho, satisfação e alegria do nosso Município.

“O Tejo é mais belo que o rio que corre pela minha aldeia, / Mas o Tejo não é mais belo que o rio que corre pela minha aldeia /  
Porque o Tejo não é o rio que corre pela minha aldeia.” Com os versos do poeta Fernando Pessoa, quero fazer uma saudação especial  
a Contagem pelos 100 anos de sua emancipação político-administrativa. É evidente que a história desse importante Município mineiro 
não se inicia com a conquista da autonomia, em 1911. A cidade possui tradições muito mais antigas, que remontam ao início da  
ocupação de nossas Minas Gerais, com as entradas e bandeiras na época do Brasil colonial. A história de Contagem, portanto, está 
diretamente ligada à história do povoamento de Minas Gerais, uma vez que se tem notícia da existência do posto fiscal em Contagem 
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no início do século XVIII. Daí, a origem do nome do Município, pois, naquele posto fiscal, era feita a contagem dos produtos que  
vinham para cidades históricas como Ouro Preto, Diamantina e Sabará,  para fins de pagamento e controle dos impostos. Outras 
referências  dessa  antiga  e  forte  tradição  do  Município,  anteriores  à  nossa  emancipação,  podem  ser  encontradas  no  âmbito  da 
religiosidade. A Paróquia São Gonçalo, por exemplo, do centro de Contagem, foi criada há 157 anos, em 1854, pela Lei Provincial nº  
671. A festa do Jubileu de Nossa Senhora das Dores é celebrada no Município há mais de 200 anos, e o registro de sua primeira  
celebração data do ano de 1806, ainda na antiga Capela de São Gonçalo. Não podemos deixar de destacar a tradição da cultura afro,  
por meio dos arturos e dos ciríacos. As guardas de congos são fortes tradições de Contagem. São fatos históricos que nos ajudam a 
caracterizar Contagem, sua população, suas tradições e cultura. Assim, eu também, a exemplo de Fernando Pessoa, considero que os  
rios que correm na minha aldeia, suas riquezas naturais e seu povo tão acolhedor são os mais belos. E o são porque fazem parte da  
minha história, da história de cada um de vocês, bem como da de todos os mineiros.

Em seus 100 anos de emancipação, Contagem teve 20 Prefeitos e 1 Prefeita, a minha amiga e companheira Marília Campos. Que  
me perdoem os homens, mas, com certeza, uma mulher que fez mais pelo Município que os 20 homens que a antecederam. Ela tem 
um mérito ainda maior: assumiu o Município praticamente sem caixa, com um dívida muito elevada, da ordem de 493 milhões,  
representando 125% da receita do Município. Sem contar a dívida social, a dívida na educação, a dívida na saúde, a dívida em tantas  
outras  áreas  sociais  do Município.  Realizando uma administração  séria  e  responsável,  a  Prefeita  conseguiu  equalizar  as  contas  
públicas municipais. Hoje a dívida de Contagem foi reduzida para 58% da receita do Município. E mais: na atual gestão, a receita do  
Município praticamente dobrou. Contagem, hoje, é a 3ª maior economia de Minas, estava caminhando para ser a 6ª, já era a 5ª de  
Minas e a 25ª do Brasil. Como não podia deixar de ser, a competência administrativa da Prefeita ganhou reconhecimento não somente  
no âmbito de Contagem, mas extrapolou os limites da cidade e ganhou projeção em outras esferas públicas e privadas. Na semana  
passada, foi eleita Vice-Presidente da Associação dos Municípios da Região Metropolitana de Belo Horizonte - Granbel. Vou anunciar 
aqui: na próxima terça-feira, às 17 horas, a Prefeita receberá do Tribunal Regional do Trabalho um prêmio inédito, por ser Contagem a 
única cidade de Minas Gerais que quitou totalmente todos os seus precatórios trabalhistas. Esses precatórios existiam há mais de 15  
anos no Município. Por exemplo, as dívidas trabalhistas históricas do Município, como as da Companhia Urbanizadora de Contagem -  
Cuco -, além de precatórios de outras fundações municipais. Isso demonstra claramente a preocupação com trabalhadores, com a 
questão social. 

O prêmio concedido pelo Tribunal Regional do Trabalho sucede a vários outros, em diferentes áreas. Entre eles, o título de Hospital  
Amigo da Criança, conferido à Maternidade Municipal, em 2005, pelo Ministério da Saúde e pelo Fundo das Nações Unidas para a  
Infância - Unicef -, pela excelência do trabalho e qualidade do programa de promoção e apoio ao aleitamento materno. E ainda o  
prêmio  Selo  Cidade  Cidadã,  concedido  ao  Município  por  dois  anos  consecutivos,  em  2009  e  2010,  pela  Comissão  de 
Desenvolvimento Urbano da Câmara dos Deputados, por se destacar na implementação de políticas públicas de enfrentamento de 
situações de risco. Em 2010 a cidade conquistou o prêmio com o programa Intervenções nas Áreas de Risco do Município de 
Contagem. Só para termos uma ideia,  estão sendo construídas 4 mil novas moradias no Município - os companheiros da Caixa  
Econômica Federal estão aqui para atestar isso -, tirando realmente populações das áreas de risco. Nas chuvas dos últimos anos não 
ouvimos  histórias  de  tragédias  e  mortes  em Contagem.  O programa  Sem Limite  tem garantido  às  pessoas  com deficiência  de  
locomoção, por meio do transporte porta a porta, o acesso à saúde e à educação. Há pouco tempo, em reunião com os condutores do 
Sem Limite, muitos chegaram às lágrimas ao relatarem o trabalho feito com a criança com necessidades especiais.

Também no âmbito da economia Contagem se destaca na administração Marília Campos. Vale lembrar,  Olavo, que a Prefeita 
recebeu,  merecidamente,  o Prêmio Sebrae Prefeito  Empreendedor 2009-2010,  por estimular  o empreendedorismo no Município.  
Contagem, nos últimos três anos, gerou 46 mil novos empregos na cidade, sem extinguir postos anteriores. Também em 2010 recebeu 
das  mãos  do  então  Presidente  Lula  certificado  e  troféu  pelo  projeto  Juventude  Fazendo Gênero,  realizado pelo  Consórcio  das  
Mulheres das Gerais, do qual a Prefeita Marília Campos é Presidenta. O projeto tem um alcance fundamental. Nós trabalhamos com 
essa questão de gênero na Comissão de Direitos Humanos, e o projeto tem reduzido a violência doméstica contra as mulheres.

Mas o mais importante é que a atual administração mudou a cara de Contagem. Nunca, na história da cidade, houve tantas ações e  
obras estruturais como na gestão de Marília Campos. Iniciativa importante, por exemplo, é a construção do Centro Materno-infantil,  
que será entregue em agosto de 2010. Fundamental também é a implantação de 18 novas unidades básicas de saúde - as UBSs -, a  
serem entregues até o próximo ano. Vamos dobrar, no governo Marília, o número de leitos públicos em Contagem, num sistema de  
saúde em que não temos nenhum equipamento federal, nenhum equipamento estadual da Fhemig, e não temos até o momento, a não 
ser poucos leitos no São José, nenhum hospital privado consorciado ao SUS. Tudo é assumido por Contagem, para os seus filhos e  
ainda para uma demanda reprimida da Região Metropolitana. 

Como eu dizia,  serão implantadas 18 novas UBSs, a serem entregues até  2011. E, nesse grande projeto de reestruturação do  
atendimento municipal de saúde, em uma parceria da Prefeitura com o governo federal, Contagem terá o novo pronto-socorro - a 
Unidade de Pronto-Atendimento -, que será instalada na Av. João César de Oliveira. Será um basta a tudo que representa de ruim para  
a saúde de Contagem: o posto JK será fechado e ficará no passado da história da saúde do Município.

Isso para nós tem um simbolismo muito grande. As realizações na área da educação são outros destaques da administração Marília  
Campos. Exemplos claros: o Projeto Música na Escola, a experiência a que assistimos aqui, hoje, da nossa orquestra jovem, e os 
projetos Educação pelo Tambor, Escola Aberta e Mulheres da Paz. O ensino fundamental do Município está entre os melhores da  
Região  Metropolitana.  Em  algumas  séries,  apresenta  a  melhor  nota  nas  avaliações  nacionais.  Também  o  ensino  médio  e  
profissionalizante da Funec é considerado um dos mais bem conceituados do Estado. Sem contar que o número de alunos na rede 
municipal  de educação infantil  mais que dobrou. Acrescente-se ainda a política de inclusão dos alunos com deficiência na rede 
municipal, que já chegam a 1.130. E, há seis anos, a Prefeitura distribui a todos os alunos da rede, gratuitamente, um “kit” escolar.

Também não poderíamos deixar de ressaltar os programas sociais da Prefeitura, que possibilitaram melhoria da qualidade de vida  
para a população menos favorecida. Os centros de referência de assistência social - Cras - estão presentes em sete das oito regiões da  
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cidade. Equipamentos igualmente importantes que tiveram investimento significativo são os centros de referência do idoso. O espaço  
Bem Viver, na sede, foi reformado e ampliado. Outro foi construído em Nova Contagem, e outros dois foram inaugurados no Ressaca  
e no Industrial.

Também podemos falar das realizações por região. No Eldorado, temos a segunda etapa das obras na Av. João César de Oliveira e  
das obras de urbanização no Parque São João e na Vila Jardim Eldorado, entre outras. Na Regional Industrial, a Av. Tereza Cristina e o 
Residencial Parque Arrudas foram concluídos, e foi reformada e ampliada a Unidade Básica de Saúde Vila Diniz.

Já na região do Nacional, podemos citar a revitalização da Av. Nacional e a construção da Praça da Juventude, ainda para este ano,  
um grande centro de esportes e lazer. No Petrolândia, a reforma e a ampliação da unidade de pronto-atendimento, como também em  
Sapucaia, o Cemei. No Ressaca, a nova Unidade Básica de Saúde, que vai atender aos Bairros Milanez, Colorado e Oitis, é uma das  
muitas que estão sendo criadas e ampliadas em todo o Município. No Riacho, hoje, está em obra a revitalização de 13 praças, como  
sinal do que ocorre em toda a cidade. Na Sede, onde moro, entre várias realizações, há a ampliação da rede de esgotos, nos Bairros  
Colonial,  Praia,  Santa  Luzia,  Chácaras  Del  Rey,  Quintas  Coloniais,  Granja Vista  Alegre  e  Jocum, e a  construção de conjuntos  
habitacionais nas Vilas Maracanã e Maria da Conceição, acabando com a tragédia urbana que sempre conhecíamos no período das  
chuvas. Por fim, na regional da Várzea das Flores, podemos destacar a instalação do primeiro distrito industrial da região, a ampliação 
da rede de esgotos e a nova unidade de urgência. Será um distrito que, em tamanho e investimento, em nada perderá para a Cidade  
Industrial, onde os moradores há 70 anos esperam a indenização por seus terrenos. Esse problema não haverá em Várzea das Flores.

É muito bom comemorar tantas realizações em uma cidade que conquista a cidadania plena, por meio do Orçamento Participativo, 
Letícia, e dos conselhos de cidadania. Cidade que escolhi para morar há 35 anos e onde atuo como professor das redes municipal e  
estadual. Cidade que me fez seu cidadão honorário, onde exerci mandatos de Vereador e hoje exerço mandato de Deputado. Cidade 
que é grande, das maiores de Minas, mas que cabe no coração da gente, como a aldeia de Fernando Pessoa, pois “aqui é o meu lugar”,  
onde crio meus filhos e vivo com meus amigos, cidade que amo e onde sou feliz. Por isso não vejo somente o exercício da política  
nacional, mas a concretização de um sonho e um desafio: o de unir forças para construir uma Contagem cada vez mais igualitária e  
fraterna.

Portanto, ao comemorarmos os 100 anos da emancipação de Contagem e ressaltarmos a história desse Município, é importante que 
nos voltemos não somente para as conquistas e realizações passadas. Na realidade, como dizia o Pe. Antônio Vieira no Sermão de  
Santo Antônio, ao comparar a história como dois espelhos recíprocos, lado a lado, você olha para o passado, ele reflete o futuro; você  
olha para o futuro, ele reflete o passado. 

Aquilo que vivemos aqui, que se chama presente, nada mais é que o pretérito do passado e o futuro do presente, nas palavras do 
grande orador sacro. Mas, para tudo que está sendo realizado hoje e para o futuro promissor dessa cidade que começa a ser gestado 
agora,  é  algo significativo celebrarmos 100 anos.  E falo deste futuro, tendo como inspiração as  palavras  de outro poeta,  outro  
Fernando, porém este é Sabino, é mineiro e assim se expressa: “Certeza! De tudo ficaram três coisas: a certeza de que estamos sempre 
começando, a certeza de que precisamos continuar, a certeza de que seremos interrompidos antes de terminar”. Portanto, devemos: 
“fazer da interrupção um caminho novo, da queda um passo de dança, do medo, uma escada, do sonho uma ponte, da procura, um 
encontro”. Muito obrigado. 

Entrega de placa
O locutor  -  Neste instante,  o Deputado Doutor  Viana,  representando o Presidente da Assembleia Legislativa,  Deputado Dinis 

Pinheiro, fará entrega à Exma. Sra. Marília Campos, Prefeita de Contagem, de placa alusiva a esta homenagem. A placa a ser entregue  
contém os  seguintes  dizeres:  (-  Lê):  “A história  do  maior  polo  industrial  do  Estado  de  Minas  Gerais,  surgido  como posto  de 
fiscalização no século XVIII, é, por si, atestado dos efeitos do trabalho continuado de homens e mulheres que tiveram por norte o  
progresso e o desenvolvimento. Destinado à prosperidade, o local nasceu do natural influxo de pessoas e do encontro de rotas ainda 
nos tempos do Ciclo do Ouro. Com o passar de muitas décadas, o pequeno arraial surgido no entorno daquele posto de registro tornar-
se-ia  uma movimentada  paróquia.  O contínuo crescimento  culminaria  com sua  elevação  a  Município,  em 1911.  A Assembleia  
Legislativa do Estado de Minas Gerais congratula-se com o Município de Contagem pelo centenário de sua emancipação e presta-lhe 
esta justa homenagem”.

O Sr.  Presidente -  A Presidência convida também o Deputado Durval  Ângelo,  autor  do requerimento que  suscitou esta  justa 
homenagem a Contagem pelo seu centenário, a acompanhar-nos na entrega desta lembrança tão importante nesta data. 

- Procede-se à entrega da placa.
Palavras da Prefeita Marília Campos

Deputado  Estadual  Doutor  Viana,  representando o  Presidente  Dinis  Pinheiro;  Deputado  Federal  Weliton  Prado;  Pier  Giorgio, 
representando Márcio Lacerda,  Prefeito  Municipal  de Belo Horizonte;  Walter  de Ávila,  Delegado Regional,  representando Jairo  
Léllis, Chefe da Polícia Civil de Minas Gerais; Gustavo Gibson, meu Vice-Líder na Câmara dos Vereadores, na pessoa de quem  
cumprimento todos os Vereadores  aqui  presentes;  meu amigo Olavo Machado,  Presidente da Fiemg;  Deputado Estadual  Durval  
Ângelo, companheiro de partido, autor do requerimento que deu origem a esta reunião; cumprimento Hamilton Reis, meu Secretário 
Municipal de Governo, e Léo Antunes, meu Secretário destacado para coordenar as ações do centenário; cumprimento os demais  
Deputados, as lideranças sindicais e populares, os representantes religiosos, todas as autoridades aqui presentes, os profissionais da  
imprensa; cumprimento, também, meu marido, José Prata,  meu companheiro de todas as horas; cumprimento meu Vice-Prefeito, 
Agostinho Silveira; boa noite a todos e a todas. 

Falarei um pouquinho sobre a história de Contagem a que o nosso Deputado Durval Ângelo já se referiu. É importante registrar essa  
memória porque compõe a identidade da cidade.

Não poderia deixar de cumprimentar a Orquestra Jovem de Contagem, de que tenho muito orgulho, pela música, pelo talento e por  
compor a identidade do nosso Município. Muito obrigada pela presença. 
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Segundo os registros oficiais, a história de Contagem remonta à descoberta do ouro, no século XVII, pelos bandeirantes paulistas. A 
origem do nome “Contagem das Abóboras” não está comprovada em documentos, mas, segundo historiadores, os bandeirantes tinham 
como costume plantar roças por onde passavam e entre as sementes usavam as de abóbora. O terreno úmido favorecia o plantio.  
Como a região das abóboras era ponto de encontro das rotas de abastecimento, a Coroa Portuguesa instalou, em 1716, o registro fiscal 
para a arrecadação dos direitos de carga, escravos e gado. Nascia o Registro das Abóboras, conhecido pelos tropeiros, comerciantes e 
viajantes em geral como Contagem das Abóboras, que seria desativado em 1759.

No início do século XIX, o arraial passou a ser chamado de “Sam Gonçalo das Abóboras”, homenagem ao santo protetor das  
viagens que ganhou uma pequena capela construída pelos tropeiros e viajantes que passavam pelo lugarejo. Com o tempo, surgiram 
plantações de roças e criação de gado para sobrevivência. E aos poucos, o arraial foi se formando em torno da capela - hoje a Igreja  
Matriz de São Gonçalo -, conciliando as funções comerciais e agropastoris durante os séculos XVIII e XIX até meados do século XX.  
Em 29/4/1854, o local passa a se chamar oficialmente Contagem. E experimenta um ciclo de crescimento a partir de 1897, quando a  
Capital mineira foi transferida para Belo Horizonte. Contagem se torna Município em 30/8/1911, pela Lei nº 556. Por contingências  
políticas, Contagem perde a sua autonomia administrativa em 1938, e ela só é restaurada 10 anos depois.

Em 1946, a instalação do Parque Industrial Juventino Dias, mais tarde denominado Cidade Industrial, impulsiona o crescimento  
econômico e faz nascer a cidade operária. 

Olavo, o senhor já estava lá? 
Em 1952, o Governador Juscelino Kubitschek cria a Cemig para fornecer energia elétrica para a Cidade Industrial, que, ao final de  

1950, tinha se transformado no maior núcleo industrial de Minas Gerais, em torno do qual se desenvolveu uma extensa malha de  
serviços e equipamentos públicos. Em 1970, foi implantado o Centro Industrial de Contagem - Cinco - com recursos do governo  
federal e da Prefeitura de Contagem. O papel do Estado, que criou empresas estatais estratégicas e viabilizou investimentos, e dos  
empresários,  que acreditaram na industrialização, mostrou-se fundamental  para o crescimento econômico. Em 1971, foi  criada a 
Ceasa-Minas - Centrais de Abastecimento de Minas Gerais. 

O senhor já estava lá, Rogério? 
Também na década de 1970, o Eldorado se fortalece como centro comercial da cidade, tendo como eixo principal a Avenida João  

César de Oliveira, que foi duplicada e neste ano terá concluída a sua primeira revitalização, que dá ares de modernidade à nossa 
cidade.

A presença das indústrias modifica o perfil do Município, que perde características interioranas e começa a se projetar como grande  
centro urbano,  atraindo gente de todas as  partes.  A mistura de desenvolvimento econômico e de crescimento desordenado, sem 
infraestrutura, provoca a expansão da cidade para as periferias, a criação de vilas e favelas e a explosão demográfica, com suas 
potencialidades  e  problemas  a desafiar  o  poder  público.  A cidade  vê surgir  os  movimentos populares  organizados em torno de 
demandas por melhorias de educação, saúde, esgoto, água, luz e transporte coletivo. Em 1968, as greves vitoriosas dos metalúrgicos 
de Osasco, em São Paulo, e de Contagem, foram as últimas manifestações operárias da década de 1960, em plena ditadura militar. 

O Sr. Paulo César Funghi se encontra presente? Como líder sindical deve lembrar-se muito bem de que, em 1989, outra greve iria  
chamar a atenção do País e do mundo, quando operários da siderúrgica Mannesmann ocuparam a empresa na Cidade Industrial. 

Paulo, o senhor estava também? 
Encapuzados e usando barras de ferro para reagirem diante de uma invasão da polícia, eles resistiram durante sete dias. 
Outro movimento que marcou época pediu o fim da poluição da Itaú, fabrica de cimento que seria fechada na década de 1970 e que  

teve suas torres tombadas como patrimônio histórico do Município. Em 1979, quando surge o novo sindicalismo, com as greves do  
ABC Paulista, que revelaram a liderança de Lula, Contagem participa ativamente. É criada a Associação dos Professores - APC -,  
depois transformada em Sindicato Único dos Trabalhadores em Educação - Sind-UTE -, e retomando-se o comando do Sindicato dos  
Metalúrgicos de BH, Contagem e Região. 

Estão aí  a  Cleo e  o Lindomar para  testemunharem isso.  Vocês estão vendo que  muitos  dos meus  Secretários  metalúrgicos  e 
professores estão hoje comigo e estiveram à frente do movimento sindical, aliás, eu, na época, era sindicalista bancária.

Essas e outras lutas populares eram notícia no “Jornal dos Bairros”, publicação que circulava na região industrial da Grande BH e 
foi testemunha importante da organização popular e sindical da resistência ao regime militar. O “Jornal dos Bairros” teve a ajuda, com 
certeza, do meu Secretário de Governo, Hanilton Reis, que, na época, era redator desse jornal, um militante ativo.

Desde suas origens, Contagem sempre foi um lugar de acolhida. Parafraseando Guimarães Rosa, Contagem são muitas, pois acolhe 
pessoas de todas as partes de Minas. Primeiro, foram os tropeiros e viajantes. Depois, os imigrantes que vieram em busca de trabalho  
e moradia durante o processo de industrialização. E hoje, profissionais de outros Estados e estrangeiros, que chegam em busca de 
negócios e oportunidades, pois a cidade não para de crescer.

Sou uma das  pessoas que  Contagem acolheu.  Mineira  de  Ouro  Branco,  vivi  muitos  anos  no Triângulo-Uberlândia,  Araguari,  
Uberaba, Monte Carmelo - e vim para a cidade de Contagem em 1987. Moro com a minha família no Bairro Eldorado há mais de 24  
anos. Minha trajetória política, que inclui os mandatos de Vereadora e Deputada Estadual, comprovam que Contagem é uma cidade  
generosa. E também uma cidade ousada, que em 2004 elegeu a primeira mulher em sua história para governar a cidade e a única a ser 
reeleita quatro anos depois. Essa mistura de generosidade e ousadia permite que eu tenha a honra e o privilégio de ser a Prefeita do  
centenário.

Contagem é uma cidade múltipla. Sua identidade é forjada na interação cotidiana com os Municípios irmãos, com os quais se divide 
geograficamente e com os quais se integra na busca de soluções conjuntas para os problemas e desafios. Contagem tem um pouco de  
Betim, de Belo Horizonte, de Ibirité, de Ribeirão das Neves, de Esmeraldas, cidades com as quais tem limites que se misturam e criam 
uma realidade cada vez mais metropolitana. Contagem é uma cidade a ser descoberta. Uma cidade que preserva as suas tradições  
religiosas na Igreja Matriz de São Gonçalo, que preserva a Casa de Cultura e o Centro Cultural, partes do patrimônio histórico.  
Contagem  das  feiras  tradicionais  do  Eldorado  e  do  Bairro  Amazonas,  Deputado  Carlin  Moura.  Da  Casa  de  Cacos,  revestida 
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artesanalmente de cacos de louças e  vidros,  e  que vai  ser  restaurada.  Contagem do Parque Municipal  Gentil  Diniz,  com quase  
30.000m2 de vegetação característica do cerrado e da mata atlântica. Contagem das jabuticabeiras, árvores símbolo da cidade, e da  
Barragem Vargem das Flores, situada na divisa com Betim e de importância vital para o abastecimento de água da Grande BH.  
Contagem dos arturos, comunidade negra, formada por descendentes de escravos, que se preocupa em divulgar as suas tradições 
através da música e de danças religiosas de origem africana.

Contagem dos ciríacos, da festa de Nossa Senhora do Rosário, da Folia de Reis e da gincana anual que envolve a sua juventude.  
Contagem do Poliesportivo do Riacho, que recebe competições do circuito nacional, do ginásio de hóquei e dos Parques do Eldorado  
e do Tropical.

Contagem é uma cidade que combate o preconceito e a discriminação. Desde o início do governo, em 2005, foram realizadas seis 
Paradas do Orgulho “Gay”, com apoio total da administração pública. Por iniciativa da Câmara Municipal foi criado o Dia da Parada  
do Orgulho LGBT, comemorado todo primeiro domingo de agosto. Entre outras iniciativas da Prefeitura estão o Programa Gênese -  
Gênero e Sexualidade, na rede municipal de ensino e cursos de Educação sem Homofobia, ofertados aos professores. São políticas 
públicas  que estimulam o respeito  à  orientação sexual.  E que são  tratadas  com a mesma prioridade  de ações que  combatem a 
discriminação racial, defendem a liberdade de religião e de expressão, a inclusão de portadores de deficiência, o fim da violência  
contra mulheres e crianças e o respeito aos idosos e aos direitos humanos, conforme estabelece a Constituição Federal, que diz ser 
dever  do Estado  "promover  o bem de  todos,  sem preconceitos  de origem,  raça,  sexo,  cor,  idade  e  quaisquer  outras  formas  de 
discriminação".

Contagem das praças e das áreas de lazer construídas ou revitalizadas, nas quais as crianças brincam, as famílias se encontram, os 
namorados passeiam. E nas quais os idosos utilizam as Academias da Cidade, que viraram objeto de desejo em todas as regiões nas  
quais estão instaladas. Contagem das obras de saneamento, de moradia e de requalificação dos centros comerciais. Contagem que 
cresce, bate recordes de empregos de carteira assinada e que se insere no bom momento das economias nacional e mineira como a 3ª  
maior economia do Estado e uma das maiores do Brasil. Contagem que valoriza os seus servidores públicos, implanta planos de 
carreira e garante outros benefícios. Contagem que recebe a obra do PAC Arrudas, a primeira no Brasil feita por meio de parceria  
inédita entre os governos federal e estadual e as Prefeituras de Contagem e Belo Horizonte, beneficiando milhares de pessoas nos dois  
Municípios. Contagem que integra as suas oito regiões administrativas através da boa prestação de serviços à comunidade e com um 
conjunto de realizações, entre elas, a expansão da rede municipal de saúde, que por meio das Unidades Básicas de Saúde implementa  
um novo modelo de atendimento. Ainda os Centros de Educação Infantil - Cemeis -, que acolhem as crianças desde o berçário, além  
de muitas outras melhorias. 

Muitas dessas conquistas se devem à participação dos moradores através do orçamento participativo, que garante a escolha de obras 
que a comunidade considera prioritárias. Uma dessas escolhas foi a maternidade municipal. As obras da maternidade começam neste  
ano e são um presente para o centenário. 

Hoje Contagem é uma cidade democrática, na qual conselhos paritários e conferências asseguram a discussão sobre os rumos de  
cada segmento social organizado. 

As decisões agora são coletivas, definidas de acordo com o interesse da maioria, deixando para trás o clientelismo que no passado 
permeava as relações entre o governo e a população. Medidas de transparência, como a prestação de contas permanente na internet e 
através de um jornal com 200 mil exemplares entregues mensalmente de casa em casa, fortalecem o vínculo da Prefeitura com os 
cidadãos e cidadãs e permite o campanhamento das ações do poder público municipal.

É essa a Contagem que temos orgulho de apresentar a Minas e ao Brasil, nas comemorações do centenário de sua emancipação 
política.  Uma cidade plural,  uma cidade democrática,  uma cidade próspera,  com mais  justiça  social,  com a  qual  as  pessoas  se 
identificam e que as leva a afirmar: aqui é o meu lugar. Um lugar de gente feliz, de bem com a vida, com a autoestima em alta. Um  
lugar de gente trabalhadora, honesta e produtiva. Uma cidade que não se deixa vencer pelos problemas e que enfrenta sem medo as  
dificuldades do dia a dia. Uma cidade que respeita o seu passado, que cuida do seu presente e que planeja o seu futuro. Uma cidade 
que se prepara para se fortalecer como um pólo gerador de trabalho, ideias e cultura. É essa Contagem que olha para o amanhã com  
otimismo e com disposição para seguir em frente. É essa Contagem que vamos deixar como legado para nossos filhos e netos e para  
aqueles que virão depois deles. Sabemos, Agostinho, que a tarefa é árdua, mas se estivermos todos juntos, irmanados nos mesmos 
propósitos e ideais, fica mais fácil desafiar as impossibilidades e construir o melhor caminho, e que esse caminho seja capaz de nos  
conduzir no rumo de uma cidade que se torne cada vez mais um lugar melhor para se trabalhar, amar e viver. Parabéns, Contagem.  
Obrigada. 

Apresentação Musical
O locutor - Convidamos os presentes para ouvir a Orquestra Jovem de Contagem, que, sob a regência do maestro Renato Almeida,  

executará as músicas “Tema de Outono”, de Vivaldi; e “Tema Sinfonia Novo Mundo”, de Dvorak. 
- Procede-se à apresentação musical.
O locutor - O maestro Renato Almeida solicita seja informado aos senhores que a competente Orquestra Jovem de Contagem fará 

apresentações na Áustria, Alemanha, Dinamarca, Suécia, Finlândia e Rússia, de 3 a 27 julho do corrente ano. 
Palavras do Sr. Presidente

Exma. Sra.  Marília Campos, Prefeita Municipal de Contagem, minha amiga. Fui Prefeito de minha cidade, Curvelo, e sei  das  
dificuldades que enfrentamos, Marília, mas você tem lutado, tem conseguido fazer muito por Contagem. Isso é muito bom, ficamos  
felizes. Por meio de sua pessoa - você, que foi Deputada desta Casa -, quero homenagear todas as mulheres presentes, as mulheres  
contagenses e as que estão nos assistindo pela TV Assembleia, a brava mulher mineira. 

Cumprimento o meu amigo, hoje Deputado Federal Weliton Prado, nosso colega Deputado Estadual na legislatura passada, um 
brilhante parlamentar nesta Casa, agora no Congresso Nacional - desejo-lhe muito sucesso e êxito em Brasília. Cumprimento o jovem 
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Deputado Gabriel Guimarães, a quem também desejo muito êxito e sucesso na Câmara Federal. Cumprimento os colegas Deputados 
Estaduais, amigos; além do Deputado autor do requerimento, os Deputados Carlin Moura, Bosco, Maria Tereza Lara, Elismar Prado e  
Rogério Correia. Esses, pude ver daqui, mas cumprimento a todos que abrilhantam a solenidade desta noite. Cumprimento com muita 
alegria o Sr. Pier Giorgio, Secretário Municipal de Serviços Urbanos da Prefeitura de Belo Horizonte, representando o Prefeito Márcio 
Lacerda.  Na  sua  pessoa,  quero  cumprimentar  os  demais  Secretários  municipais  e  estaduais  presentes.  Com  muita  alegria,  
cumprimento o meu amigo Waltinho, o Walter de Ávila, hoje ocupando o cargo de Delegado-Geral, representando o Chefe da Polícia  
Civil do nosso Estado, Delegado-Geral Jairo Léllis Filho. É uma honra muito grande, Waltinho, tê-lo na nossa Mesa na noite de hoje.  
Também o Vice-Líder  do Governo na Câmara Municipal  de Contagem, Gustavo Gibson; na sua pessoa,  cumprimento todos os  
Vereadores presentes. Cumprimento o meu amigo Olavo Machado Júnior, ilustre Presidente do Sistema Fiemg; sua presença muito 
engrandece a nossa reunião festiva. Cumprimento de forma especial o Deputado Durval Ângelo, que, num momento de inspiração, 
iluminado,  apresentou  esse  requerimento  de  homenagem  a  Contagem pelos  100  anos,  que  foi  aprovado  por  todos  os  colegas  
Deputados desta Assembleia. A aprovação foi unânime, o que nos orgulha muito. Parabéns, Deputado Durval Ângelo, pela iniciativa,  
você que tão brilhantemente preside a Comissão de Direitos Humanos da Assembleia. Cumprimento o meu amigo Agostinho Silveira,  
também ex-colega desta Casa. Convivemos aqui por belos anos de trabalho, e hoje ele exerce o cargo de Vice-Prefeito da nossa 
querida Contagem, a jovem centenária cidade homenageada na noite de hoje. Cumprimento as demais autoridades presentes, as já 
citadas e as que não foram citadas, e são muitas, conforme percebi. De maneira carinhosa, cumprimento esses jovens brilhantes, 
coordenados  pelo  maestro  Renato  Almeida,  da  Orquestra  Jovem de  Contagem.  Ficamos  muito  envaidecidos  e  felizes  por  essa  
juventude. Temos muitos jovens de valor, e a juventude tem de ser encarada dessa forma. Parabéns a todos que fazem da juventude  
exemplo para todos nós. Vocês nos abrilhantaram com o Hino Nacional e com as outras músicas interpretadas na noite de hoje.  
Também quero cumprimentar o Prefeito de Lagoa Santa e Presidente da Granbel, nosso amigo Rogério Avelar, importante presença na 
noite de hoje. Cumprimento o José Prata, seu esposo, Prefeita Marília, sempre valorizamos muito a família. É importante estar sempre  
dando apoio, ninguém faz nada sozinho. Apesar de não conhecê-lo em profundidade, sei que considera isso muito importante e assim  
deve ser na sua vida pessoal, familiar e política. Cumprimento os funcionários da Prefeitura, todos os contagenses presentes, o povo 
de Contagem que nos assiste pela TV Assembleia, assim como a população em geral, que também nos acompanha. Também de forma  
carinhosa, cumprimento os funcionários da nossa Casa parlamentar.

Às vezes, quando fazemos ou ouvimos três pronunciamentos seguidos sobre uma bela e importante cidade como Contagem, na 
relatoria dos fatos, podemos repetir alguma coisa. Em se tratando de Contagem, tenho a certeza de que repetir as belas mensagens 
deixadas pelo Durval Ângelo e pela Marília Campos não cansará a nenhum dos senhores, mas servirá para fixar e conhecer ainda mais 
a história da nossa querida cidade aniversariante e homenageada de hoje.  O centenário da dileta Contagem representa a própria 
trajetória  do desenvolvimento de  Minas,  desde  suas  origens  coloniais  à  modernização  representada  pelo  nosso  primeiro  parque 
industrial, culminando na rápida constituição da segunda mais importante cidade de nosso Estado. Ao comemorarmos, portanto, os  
resultados de um século de uma história que construiu o polo complementar de Belo Horizonte, na Região Metropolitana, temos de 
louvar as muitas conquistas, sem descuidar das dimensões dos problemas de uma comunidade de 600 mil habitantes, que integram 
uma das mais importantes conurbações do Brasil.

Esses 100 anos, na verdade, restringem-se à criação do Município, pois a região, como já foi dito, era conhecida por Contagem das 
Abóboras e data do período colonial e da povoação de Minas, quando, em contraponto à experiência mineradora, surgia a necessidade 
de abastecimento dos nossos primeiros centros geradores de riqueza, com a providência de se importar gado. Assim foi estabelecido,  
no Sítio das Abóboras, sesmaria de João Souto Maior, na Comarca do Rio das Velhas, um posto de registro e contagem de pessoas, de 
tropas, de gado e de diversas mercadorias, representando os interesses da Coroa portuguesa. Portanto, parece ser missão da gente 
contagense alavancar,  através dos tempos, o crescimento regional,  antes tratando dos suprimentos da zona aurífera,  hoje,  com a  
industrialização, trazendo riqueza e trabalho para o Estado inteiro. Com a instalação do Parque Industrial Juventino Dias, a história de  
Minas  Gerais  ganhou  um  capítulo  novo  e  promissor,  mudando  os  olhares  do  País  sobre  nossa  capacidade  de  impulsionar  o  
desenvolvimento. Cenário de uma importante greve operária, como já foi citado, durante o regime militar, a cidade tem-se mostrado  
um baluarte da democracia, forjando um povo de caráter firme, que veio a erguer, ao lado da base industrial, um importante centro de  
comércio  e  de  serviços.  Tendo  passado,  na  mesma ditadura  Vargas  que  lhe  conferiria  o  estatuto  de  centro  industrial,  por  um 
rebaixamento na escala federativa - isso ainda não foi dito -, ao perder por breves anos sua condição de Município, submetendo-se a  
Betim, Contagem, com sua gente batalhadora,  mostrou que está apta a superar grandes obstáculos.  E assim o fez. É assim que  
esperamos mais um século de conquistas para Contagem e seus contagenses, conquistas que certamente se refletirão em todo o Estado  
e em todo o nosso Brasil. Centro cultural e universitário, Contagem, embora tão integrada a Belo Horizonte, tem vida própria em seus  
diversos bairros e abriga, no contexto de sua modernidade, vários espaços comprometidos com um patrimônio bastante peculiar, 
desde a Igreja Matriz de São Gonçalo à Comunidade Negra dos Arturos. No coração de Contagem, pulsa o mais forte sangue mineiro,  
o mesmo que resistiu na Colônia à cobiça do fisco português ou à triste realidade da escravidão. É esse sangue também alimentado  
pelo suor do operário que construiu com suas mãos o capítulo mais significativo da nossa industrialização. Na consciência, nas mãos e 
no talento de seu povo valoroso, depositamos nossa confiança em novos séculos de crescimento, espelhando para todo o Brasil a garra  
com que haveremos de interagir com o mundo, cada vez mais desempenhando o papel de protagonistas. Muito obrigado. 

Registro de Presença
O Sr. Presidente - A Presidência registra, com muita alegria, a presença, em Plenário, do ex-Ministro José Dirceu. Nossas saudações 

parlamentares. Hoje é dia do seu aniversário. Parabéns. 
Encerramento

O Sr. Presidente - A Presidência agradece a presença dos convidados e, cumprido o objetivo da convocação, encerra a reunião,  
convocando as Deputadas e os Deputados para a extraordinária de amanhã, dia 3, às 20 horas, nos termos do edital de convocação, e  
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para a ordinária também de amanhã, às 14 horas, com a seguinte ordem do dia: (- A ordem do dia anunciada foi publicada na edição 
do dia 3/5/2010.). Levanta-se a reunião.

ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E 
COOPERATIVISMO NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 

26/4/2011

Às 10h2min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Tenente Lúcio, Dalmo Ribeiro Silva e Vanderlei Miranda, membros 
da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Tenente Lúcio, declara aberta a reunião e, em virtude 
da aprovação de requerimento do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por  
aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar matéria  
constante na pauta e a discutir e votar proposições da Comissão e comunica o recebimento de convite da Comissão de Esporte, Lazer  
e Juventude para participar de reunião de audiência pública e para visitar o Estádio Municipal Dilzon Melo em 2/5/2011 no Município 
de Varginha e também para visitar as obras dos Estádios Governador Magalhães Pinto e Raimundo Sampaio em 5/5/2011. Neste  
momento retira-se da reunião o Deputado Vanderlei Miranda e registra-se a presença do Deputado Ulysses Gomes. Passa-se à 2ª Fase  
da 2ª  Parte  (Ordem do Dia),  compreendendo a discussão  e a  votação de  proposições  que dispensam a  apreciação do Plenário.  
Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados os Requerimentos nºs 407 e 439/2011. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte  
(Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetido a votação, é aprovado requerimento  
do Deputado Rômulo Veneroso em que solicita seja realizada reunião de audiência pública para obter informações com a Petrobras e a  
Braskem sobre o não cumprimento do protocolo de intenções, assinado com o governo do Estado, para a instalação de uma fábrica de 
ácido acrílico e seus derivados na Refinaria Gabriel Passos - Regap -, entre os Municípios de Betim e Ibirité. Cumprida a finalidade 
da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, 
determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
Tenente Lúcio, Presidente - Rômulo Viegas - Ulysses Gomes.

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE NA 1ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 26/4/2011

Às 14h37min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Marques Abreu, Tadeuzinho Leite,  Adelmo Carneiro Leão e 
Fabiano  Tolentino,  membros  da  supracitada  Comissão.  Está  presente,  também,  o  Deputado  Delvito  Alves.  Havendo  número  
regimental, o Presidente, Deputado Marques Abreu, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado 
Fabiano Tolentino, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão  
presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a ouvir o Secretário de Estado de Esportes sobre os trabalhos a serem 
desenvolvidos no próximo biênio, em especial os programas estruturadores e associados constantes no PPAG e a discutir e votar 
proposições da Comissão. A Presidência interrompe os trabalhos ordinários da reunião para ouvir os Srs. Deputado Braulio Braz,  
Secretário de Estado de Esportes e da Juventude; Gabriel Azevedo, Subsecretário de Juventude e Alexandre Massura, Subsecretário de 
Esporte,  que são convidados a tomar assento à mesa. A Presidência concede a palavra ao Deputado Tadeuzinho Leite,  autor do  
requerimento que deu origem ao debate, para suas considerações iniciais; logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam 
suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. A Presidência retoma os  
trabalhos  ordinários  da  reunião.  Passa-se  à  2ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem  do  Dia),  compreendendo  a  discussão  e  a  votação  de  
proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetido a votação, é aprovado o Requerimento nº 436/2011. Passa-se à 3ª  
Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada 
um por sua vez, são aprovados requerimentos dos Deputados Tenente Lúcio em que solicita seja realizada reunião de audiência 
pública conjunta com a Comissão de Turismo, Indústria, Comércio e Cooperativismo, no Município de Uberlândia, para debater  
temas relativos à Copa do Mundo de 2014; Adelmo Carneiro Leão em que solicita seja realizada reunião para ouvir Severine Macedo,  
Secretária Nacional da Juventude, a respeito dos projetos a serem desenvolvidos por aquela Secretaria, que integra a estrutura da 
Secretaria-Geral da Presidência da República; e Marques Abreu, Adelmo Carneiro Leão e Fabiano Tolentino em que solicitam seja  
realizada visita ao Centro da Juventude de Minas Gerais - Plug Minas -, com a finalidade de se conhecerem projetos desenvolvidos 
nesse  espaço  para  a  formação  e  o  aperfeiçoamento  educacional  e  profissional  do  jovem.  Cumprida  a  finalidade  da  reunião,  a 
Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a 
lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 2 de maio de 2011.
Marques Abreu, Presidente - Fabiano Tolentino - Ulysses Gomes.

ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NA 1ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 28/4/2011

Às 10h11min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Rosângela Reis e os Deputados Sebastião Costa, Bruno Siqueira,  
André  Quintão  e  Luiz  Henrique,  membros  da  supracitada  Comissão.  Está  presente,  também,  o  Deputado  Sargento  Rodrigues.  
Havendo  número  regimental,  o  Presidente,  Deputado Sebastião  Costa,  declara  aberta  a  reunião  e,  em virtude  da  aprovação  de 
requerimento do Deputado André Quintão, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos 
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membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta e a discutir e  
votar proposições da Comissão. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de pareceres  
sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela  
juridicidade, constitucionalidade e legalidade dos Projetos de Lei nºs 22 e 817/2011 na forma do Substitutivo nº 1 (relator: Deputado  
Bruno Siqueira);  532/2011 na forma do Substitutivo nº 1 e 802/2011 (relator:  Deputado André Quintão);  717/2011 na forma do 
Substitutivo nº 1 (relator: Deputado Sebastião Costa); e 1.057/2011 (relatora: Deputada Rosângela Reis). O Projeto de Lei nº 59/2011  
é convertido em diligência à Secretaria de Saúde; os Projetos de Lei nºs 406 e 726/2011, à Secretaria de Educação; e o Projeto de Lei  
nº 495/2011, à Imprensa Oficial de Minas Gerais (relator: André Quintão). Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua 
vez, os pareceres pela antijuridicidade, inconstitucionalidade e ilegalidade dos Projetos de Lei nºs 241 e 262/2011 (relator: Deputado 
André Quintão). O Projeto de Lei nº 806/2011 é retirado da pauta, atendendo-se a requerimento do Deputado Delvito Alves, aprovado  
pela Comissão. O parecer sobre o Projeto de Lei nº 818/2011 deixa de ser apreciado em virtude de solicitação de prorrogação do prazo 
regimental formulada pelo relator, Deputado André Quintão. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos  
parlamentares,  convoca  os  membros  da  Comissão  para  a  próxima reunião  ordinária,  determina a  lavratura  da  ata  e  encerra  os  
trabalhos.

Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
Sebastião Costa, Presidente - Bruno Siqueira - Rosângela Reis - André Quintão - Cássio Soares - Luiz Henrique.

ATA DA 3ª REUNIÃO ESPECIAL DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 29/4/2011

Às 14h15min, comparece na Sala das Comissões o Deputado Durval Ângelo, membro da supracitada Comissão. Está presente, 
também, o Deputado Rogério Correia. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Durval Ângelo, declara aberta a reunião,  
dispensa a leitura da ata da reunião anterior, dá-a por aprovada e a subscreve. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir  
o tema "Mineração e direitos humanos". A Presidência interrompe os trabalhos ordinários da reunião para ouvir as Sras. Maria Teresa 
Viana de Freitas Corujo, representante do Movimento pela Preservação da Serra do Gandarela; Sandra de Oliveira da Silva, Delegada 
de Polícia da Divisão de Meio Ambiente e Conflito Agrário; e os Srs. Moisés Borges, representante da direção estadual do Movimento 
dos  Atingidos  por  Barragens  -  MAB  -;  Clever  Alves  Machado,  Coordenador  Especial  de  Políticas  Proigualdade  Racial  da 
Subsecretaria de Estado de Direitos Humanos; Ilmar Bastos Santos, Assessor Especial da Secretaria de Estado do Meio Ambiente e  
Desenvolvimento Sustentável; Eduardo Machado de Faria Tavares, Ouvidor Ambiental do Estado de Minas Gerais; José Nepomuceno 
Silva, advogado, que são convidados a tomar assento à mesa. O Presidente, como autor do requerimento que deu origem ao debate,  
tece suas considerações iniciais. Logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, 
segue-se ampla discussão,  conforme consta nas notas taquigráficas.  Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a 
presença dos parlamentares, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 2 de maio de 2011.
Durval Ângelo, Presidente.

MATÉRIA VOTADA

MATÉRIA VOTADA NA 31ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 
17ª LEGISLATURA, EM 3/5/2011

Foram aprovadas as seguintes proposições:
Em 1º turno: Projetos de Lei nºs 519/2011, do Deputado Mauri Torres, com a Emenda nº 1, 601/2011, do Deputado Arlen Santiago,  

na forma do Substitutivo nº 1, e 821/2011, do Deputado Fred Costa, na forma do Substitutivo nº 1.

ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 32ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 
LEGISLATURA, EM 4/5/2011

1ª Parte 
1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência. 

2ª Fase (Grande Expediente)
(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.
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2ª Parte (Ordem do Dia)
1ª Fase

(das 15h15min às 16h15min)
Comunicações da Presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Antônio Abrahão Caram Filho para o cargo de Diretor da  

Arsae-MG. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Tadeu José de Mendonça para o cargo de Presidente do Ipem. A 

Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Jorge André Periquito para o cargo de Presidente da Utramig. A 

Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de José Geraldo Oliveira Silva para o cargo de Presidente da 

Fucam. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Ana Maria Pacheco para o cargo de Presidente da Faop. A 

Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Carlos Alberto Pavan Alvim para o cargo de Diretor-Geral da  

Imprensa Oficial do Estado de Minas Gerais. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome do Cel. PM Eduardo Mendes de Sousa para o cargo de Diretor-

Geral do IPSM. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Altino Rodrigues Neto para o cargo de Diretor-Geral do IMA. 

A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Luiz Afonso Vaz de Oliveira para o cargo de Presidente da 

Ruralminas. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Irene de Melo Pinheiro para o cargo de Presidente da Fundação 

Helena Antipoff. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Solanda Steckelberg Silva para o cargo de Presidente da 

Fundação Clóvis Salgado. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de José Cláudio Junqueira Ribeiro para o cargo de Presidente da 

Feam. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Marilena Chaves para o cargo de Presidente da Fundação João 

Pinheiro. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Antônio Carlos Barros Martins para o cargo de Presidente da  

Fhemig. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de José Élcio Santos Monteze para o cargo de Diretor-Geral do  

DER-MG. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Gerson Barros de Carvalho para o cargo de Diretor-Geral do 

Deop-MG. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Octávio Elísio Alves de Brito para o cargo de Presidente da  

Hidroex. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
Discussão da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome de Jomara Alves da Silva para o cargo de Presidente do Ipsemg.  

A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.
2ª Fase

(das 16h15min às 18 horas)
Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei  nº 540/2011, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao  

Município  de  Itueta  o  imóvel  que  especifica.  A Comissão  de  Justiça  conclui  pela  constitucionalidade  do  projeto  na  forma  do 
Substitutivo nº 1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 
1, da Comissão de Justiça.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei  nº 541/2011, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao  
Município  de  Itueta  o  imóvel  que  especifica.  A Comissão  de  Justiça  conclui  pela  constitucionalidade  do  projeto  na  forma  do 
Substitutivo nº 1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 
1, da Comissão de Justiça.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 667/2011, do Governador do Estado, que altera o art. 1º e o Anexo da Lei nº 17.987, de  
30/12/2008,  que  autoriza  o  Poder  Executivo  a  doar  à  União  o  imóvel  que  especifica.  A Comissão  de  Justiça  conclui  pela  
constitucionalidade do projeto. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto.

Discussão e votação de pareceres de redação final. 
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ORDEM DO DIA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9H30MIN DO DIA 

4/5/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Lei nº 78/2011, da Deputada Liza Prado.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos  nºs  512/2011,  da  Comissão  de  Defesa  do  Consumidor  e  do  Contribuinte;  e  542/2011,  da  Comissão  de  Meio  

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-

SE ÀS 10 HORAS DO DIA 4/5/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Lei nº 160/2011, do Deputado Elismar Prado. 
No 1º turno: Projeto de Lei nº 257/2011, do Deputado Elismar Prado.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos  nºs  437  e  438/2011,  do  Deputado Neilando Pimenta;  503/2011,  do  Deputado Duilio  de  Castro;  541/2011,  do 

Deputado Dalmo Ribeiro Silva.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E 
REGIONALIZAÇÃO NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 4/5/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos nºs 466/2011, do Deputado Luiz Carlos Miranda; 527 e 528/2011, do Deputado Ivair Nogueira.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA 
E ORÇAMENTÁRIA NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 4/5/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 2º turno: Projetos de Lei  nºs 519/2011,  do Deputado Mauri  Torres;  601/2011, do Deputado Arlen Santiago; 821/2011,  do 

Deputado Fred Costa.
No 1º turno: Projeto de Lei nº 213/2011, do Deputado Elismar Prado.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos nºs 408/2011, da Comissão de Cultura; e 507/2011, do Deputado Neider Moreira.
Discussão e votação de proposições da Comissão.
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ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE REDAÇÃO NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 

4/5/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Finalidade: discutir e votar pareceres em fase de redação final.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DO TRABALHO, DA 
PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 4/5/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 1º turno: Projeto de Lei nº 583/2011, do Deputado Elismar Prado.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimento nº 498/2011, do Deputado Duarte Bechir.
Finalidade: discutir a criação do Programa Estadual de Capacitação e Qualificação Social e Profissional, conforme projeto de lei de  

autoria da Deputada Rosângela Reis, protocolado no Plenário desta Casa.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E 
AGROINDUSTRIAL NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 4/5/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Lei nº 518/2011, do Deputado Ivair Nogueira.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CULTURA NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16 HORAS DO DIA 

4/5/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Lei nº 152/2011, do Deputado Elismar Prado.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projetos de Lei nºs 516/2011, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, e 521/2011, do Deputado Antônio Júlio.
Requerimentos nºs 501/2011, do Deputado Bruno Siqueira; 504/2011, do Deputado Luiz Henrique; 526/2011, do Deputado Elismar 

Prado; 530 e 531/2011, da Comissão de Direitos Humanos.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Assembleia Legislativa 
O Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, no uso da atribuição que lhe confere o art. 82, XVII,  do  

Regimento Interno, convoca reunião extraordinária da Assembleia para as 9 horas do dia 4/5/2011, destinada, na 1ª Parte, à leitura e  
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aprovação da ata da reunião anterior; na 2ª Parte, 1ª Fase, à apreciação de pareceres e requerimentos; e na 2ª Fase, à apreciação dos  
Projetos de Lei nºs 540/2011, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao Município de Itueta o imóvel que  
especifica;  541/2011,  do  Governador  do  Estado,  que  autoriza  o  Poder  Executivo  a  doar  ao  Município  de  Itueta  o  imóvel  que 
especifica; e 667/2011, do Governador do Estado, que altera o art. 1º e o Anexo da Lei nº 17.987, de 30/12/2008, que autoriza o Poder  
Executivo a doar à União o imóvel que especifica; e à discussão e votação de pareceres de redação final.

Palácio da Inconfidência, 3 de maio de 2011.
Dinis Pinheiro, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Administração Pública
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Délio Malheiros, Bonifácio Mourão, Fred Costa, Ivair Nogueira, Neider Moreira e  

Rogério Correia, membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 4/5/2011, às 14 horas, na Sala das Comissões,  
com a finalidade de discutir e votar os Pareceres para o 1º Turno dos Projetos de Lei nºs 428/2011, do Deputado Sargento Rodrigues,  
e 717/2011, do Tribunal de Contas; de votar, em turno único, os Requerimentos nºs 473/2011, da Comissão de Participação Popular;  
488  a  495/2011,  do  Deputado  Dalmo  Ribeiro  Silva;  502/2011,  do  Deputado  Délio  Malheiros;  e  505/2011,  do  Deputado  Luiz  
Henrique; de debater, em audiência pública, a implementação do Piso Nacional dos Trabalhadores em Educação no Estado de Minas  
Gerais e o Plano de Carreira da Educação; e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
Gustavo Corrêa, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão Especial para Emitir Parecer sobre a Indicação do Nome do Sr. Camillo 
Fraga Reis para Diretor-Geral da Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana de BH Agência 

RMBH
Nos termos regimentais, convoco os Deputados André Quintão, Anselmo José Domingos, João Vítor Xavier e Rômulo Veneroso,  

membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 4/5/2011, às 14h15min, na Sala das Comissões, com a finalidade  
de eleger o Presidente e o Vice-Presidente.

Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
Luiz Carlos Miranda, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência
Nos termos regimentais,  convoco os Deputados Doutor Wilson Batista,  Elismar Prado, Marques Abreu e Sargento Rodrigues, 

membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 5/5/2011, às 9h30min, na Sala das Comissões, com a finalidade  
de eleger o Presidente e o Vice-Presidente.

Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
Ana Maria Resende, Presidente “ad hoc”.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Segurança Pública
Nos termos regimentais, convoco a Deputada Maria Tereza Lara e os Deputados Cássio Soares, Sargento Rodrigues e Zé Maia,  

membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 6/5/2011, às 9 horas, na Câmara Municipal de Passos, com a  
finalidade de debater a segurança pública na região e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
João Leite, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Transporte, Comunicação e Obras Públicas
Nos  termos  regimentais,  convoco  os  Deputados  Celinho  do  Sinttrocel,  Anselmo  José  Domingos,  Célio  Moreira  e  Gustavo 

Valadares,  membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 6/5/2011, às 14 horas, na Capela da Penha em  
Penedia, Distrito de Caeté, com a finalidade de debater a viabilidade de construção de trevos para acesso ao Santuário da Serra da  
Piedade, aos Distritos de Roças Novas e Penedia, à Fazenda do Estado e ao Condomínio Quintas da Serra e de discutir e votar 
proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
Adalclever Lopes, Presidente.
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TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 516/2011

Comissão de Cultura

Relatório
De autoria  do  Deputado Dalmo Ribeiro  Silva,  o  projeto de  lei  em epígrafe  tem por  objetivo declarar  de  utilidade  pública  a 

Associação Escola de Cordas Clássicas de Passa-Quatro – ECCPQ –, com sede nesse Município.
A  matéria  foi  examinada  preliminarmente  pela  Comissão  de  Constituição  e  Justiça,  que  concluiu  por  sua  juridicidade, 

constitucionalidade e legalidade com a Emenda nº 1, que apresentou. 
Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 

Regimento Interno.
Fundamentação

O Projeto de Lei nº 516/2011 pretende declarar de utilidade pública a Associação Escola de Cordas Clássicas de Passa-Quatro, com 
sede  nesse  Município,  entidade  de  direito  privado,  sem  fins  lucrativos,  de  caráter  cultural  e  educativo,  que  tem  por  escopo  
proporcionar a crianças, jovens e adultos a oportunidade de acesso à educação em cultura artística, por meio da elaboração e da  
difusão  de  projetos  musicais,  aulas  de  música  e  de  canto.  Dessa  forma,  procura  despertar  e  reforçar  o  exercício  da  cidadania,  
especialmente na população carente do Sul de Minas Gerais.

Com esse propósito, a instituição desenvolve o Projeto Orquestra Filarmônica de Passa-Quatro, para atuação naquela região; o 
Projeto Orquestra Infantil Primeira Nota, que pretende a alfabetização musical de crianças carentes na faixa etária de 7 a 10 anos, 
incentivando o aprendizado teórico e prático; o Projeto Coral Vivace, que visa à agregação de um conjunto polifônico de músicos pela 
promoção do ensino da arte de cantar e da atuação facultativa junto à orquestra; e o Projeto Orquestra de Câmara de Passa-Quatro,  
para estimular e agregar músicos de maior conteúdo e experiência na execução de obras mais complexas. 

Tendo em vista o relevante trabalho realizado pela Escola de Cordas Clássicas de Passa-Quatro para o desenvolvimento cultural da 
comunidade em que atua, consideramos justo que lhe seja outorgado o título de utilidade pública. 

Cabe ressaltar, por fim, que a Emenda nº 1, apresentada pela Comissão de Constituição e Justiça, tem como finalidade adequar o  
nome da entidade ao consubstanciado no art. 1º de seu estatuto.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 516/2011, em turno único, com a Emenda nº 1, apresentada pela  

Comissão de Constituição e Justiça.
Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
Elismar Prado, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 518/2011

Comissão de Política Agropecuária e Agroindustrial
Relatório

De autoria do Deputado Ivair Nogueira, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública a Associação dos 
Pequenos Produtores Rurais e Agricultores Familiares de Andradas,  Caldas e Ibitiúra de Minas – Appraf - MG –, com sede no  
Município de Ibitiúra de Minas.

A  matéria  foi  examinada  preliminarmente  pela  Comissão  de  Constituição  e  Justiça,  que  concluiu  por  sua  juridicidade, 
constitucionalidade e legalidade na forma original. Cabe agora a este órgão colegiado deliberar conclusivamente sobre a proposição, 
conforme preceitua o art. 103, I, “a”, do Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 518/2011 tem por escopo seja declarada de utilidade pública a Associação dos Pequenos Produtores Rurais e  

Agricultores Familiares de Andradas, Caldas e Ibitiúra de Minas – Appraf - MG –, com sede no Município de Ibitiúra de Minas,  
entidade de direito privado, sem fins lucrativos, que tem como objetivo principal proteger e defender os direitos e interesses dos 
pequenos produtores agrícolas da região.

Na consecução desse propósito, a instituição realiza projetos associativos de produção agrícola voltados para a geração de renda,  
visando à melhoria da qualidade de vida da comunidade; incentiva o desenvolvimento de seus associados por meio da qualificação 
profissional  e  da  melhoria  das  condições  técnicas  de  produção;  e  promove  atividades  específicas  para  o  desenvolvimento  da 
agricultura familiar, visando à inclusão social e à efetiva garantia do exercício da cidadania.

Por sua atividade de significativa importância para os pequenos produtores agrícolas da região de Ibitiúra de Minas, consideramos  
que a Associação em análise é merecedora do título de utilidade pública. 

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 518/2011, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 2 de maio de 2011.
Rômulo Viegas, relator.
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PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 521/2011

Comissão de Cultura
Relatório

De autoria do Deputado Antônio Júlio, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública a Associação 
Cultural Canto Livre, com sede no Município de Congonhas.

A  matéria  foi  examinada  preliminarmente  pela  Comissão  de  Constituição  e  Justiça,  que  concluiu  por  sua  juridicidade, 
constitucionalidade  e  legalidade  na  forma apresentada.  Agora  cabe  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  ela,  
conforme preceitua o art. 103, I, “a”, do Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei  nº 521/2011 tem por escopo declarar  de utilidade pública a  Associação Cultural  Canto Livre,  com sede no 

Município de Congonhas,  pessoa jurídica de direito  privado,  sem fins  lucrativos,  que tem como finalidade promover a  cultura,  
visando a incentivar a arte musical e sua difusão, sua defesa, sua preservação e sua valorização por meio da prática do canto coral.

Na consecução de seus propósitos, a instituição luta pela preservação do patrimônio cultural, artístico e folclórico, especialmente 
aquele relacionado com a cultura popular da comunidade; desenvolve atividades voltadas à proteção da família, da maternidade, da  
infância, da adolescência e da velhice; e procura também promover a integração social e comunitária de seus associados. 

Dessa forma, a entidade incentiva as pessoas, por meio da cultura e da música, a se tornarem agentes de sua própria transformação,  
além de colaboradores  na construção de uma sociedade mais justa  e solidária,  razão pela qual  é meritória  a intenção de se lhe  
conceder a pretendida declaração de utilidade pública. 

Conclusão
Pelas razões expostas, somos pela aprovação do Projeto de Lei nº 521/2011, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 3 de maio de 2011.
Elismar Prado, relator.

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR

 30ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA

Discursos Proferidos em 28/4/2011
O Deputado Fabiano Tolentino - Sr. Presidente, Deputado Inácio Franco, Sras. Deputadas, Srs. Deputados, servidores desta Casa,  

imprensa, público presente, boa-tarde. Inicio meu pronunciamento com tristeza, pois, no dia 21 de abril, perdemos o Dr. Rinaldo 
Campos Soares,  grande empresário divinopolitano,  ex-Presidente da Usiminas.  Ele fez um trabalho espetacular nessa empresa e 
também em Divinópolis, onde construiu o Teatro Gravatá, palco da arte divinopolitana. Envio nossos sinceros votos de pesar à família 
por essa perda. Tenho a certeza de que, lá de cima, ele estará olhando tanto para os empresários quanto para Minas Gerais.

O nosso  segundo ponto  diz  respeito  às  nossas  comissões.  Primeiramente,  falaremos  da  Comissão  de  agronegócio.  Queremos 
parabenizar  o  Deputado Antônio  Carlos  Arantes,  que  faz  um trabalho  brilhante  nessa  Comissão  em várias  audiências  públicas. 
Estivemos em Brasília para discutir o Código Florestal, juntamente com os Deputados Rômulo Viegas, Doutor Viana e Antônio Carlos 
Arantes. Foi realmente um dia especial, específico, porque tratamos de temas de suma importância para os produtores rurais e para o  
meio ambiente. É importante sabermos o que está acontecendo. Brasília realmente era o palco de todos os produtores rurais: mais de  
20 mil produtores rurais estavam lá presentes. Ali ouvimos vários pronunciamentos, ficamos sabendo de temas, trabalhamos. Fizemos 
uma audiência pública na Assembleia de Minas, que durou mais de seis horas - ficamos das 2 horas da tarde a 8 horas da noite. Foi 
uma tarde muito boa, gratificante, em que examinamos os temas do Código Florestal.

Realmente, Sr. Presidente, os dois temas hoje mais em voga são os pontos culminantes do Código Florestal, porque de 89% a 90%  
do substitutivo do Código Florestal, do Deputado Aldo Rebelo, já está solucionado. Os dois pontos mais problemáticos estão ainda em 
negociação. Um deles trata das propriedades menores que quatro módulos fiscais, ou seja, 150ha, que ficam isentas das suas reservas  
legais. Os produtores rurais pedem muito, que realmente seja aprovada essa situação, e os representantes do meio ambiente debatem  
com suas ideias. Mas tenho a certeza de que, com a consciência dos nossos Deputados, faremos o melhor, o melhor para Minas, para o 
Brasil, para os produtores rurais e para o meio ambiente. Os produtores rurais também têm condição e consciência de preservar o 
meio ambiente, porém eles também precisam produzir. Tenho a certeza que de lá sairá uma grande decisão sobre esse ponto. O outro  
ponto diz respeito à diminuição das APPs. O relatório do Deputado Aldo Rebelo diz que são 7,5m das áreas já desmatadas e 15m para  
as outras áreas. O governo pede que sejam 15m nas áreas desmatadas e 30m em outras áreas.

Ainda estão nessas duas questões, mas tenho a certeza de que sairá ainda nesta semana a solução. 
Acho que Brasília está trabalhando com muito afinco em relação ao Código Florestal e acredito que, no início de maio, já teremos  

novidades e votações. Ontem vi uma reportagem do Bernardo Santana, Deputado Federal por Minas Gerais, que falou sobre o Código  
Florestal. Ele disse que tem a certeza de que o código será votado, ainda no início do mês de maio, porque os produtores rurais  
necessitam da aprovação desse Código para contratar seus empréstimos e seus financiamentos. O código não pode travar essa pauta 
de financiamento. Tenho a certeza de que na pauta haverá uma grande resolução para que o código fique da melhor forma possível. 

Tivemos também na Comissão de agronegócio - da qual o Deputado Rômulo Viegas faz parte, juntamente conosco -, uma grande  
audiência pública sobre a fabricação do queijo artesanal. Essa audiência foi muito boa - conseguimos lotar o teatro -, assim como o foi  
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a do Código Florestal. Havia muita gente; o povo, os produtores rurais dela participaram. Hoje os maiores problemas desse queijo são  
sua fabricação e sua venda. O pessoal reclama muito do IMA, que, em vez de prevenir, às vezes pune. O maior pedido é que a  
fiscalização seja mais preventiva, para que os produtores possam se adaptar com o tempo. Divinópolis, acredito, saiu na frente, pois lá  
temos o Sistema Municipal de Inspeção - SIM. Tenho a certeza de que nosso comandante e Secretário João Orlando fez tudo muito  
bem. Saímos na frente. Outras cidades ainda não têm o SIM. 

Tenho a certeza de que esse tema também será pauta em várias cidades, principalmente onde há o queijo artesanal. A audiência foi  
muito produtiva. 

O Deputado Rogério Correia (em aparte) - Deputado Fabiano Tolentino, parabenizo V. Exa. porque tem participado dos trabalhos 
da Comissão de Política Agropecuária, com a qual muito contribui. Temos o prazer de, junto a V. Exa., aprender um pouco sobre as 
questões da agropecuária, as quais tão bem V. Exa. compreende. 

Gostaria de aproveitar o aparte,  já que V. Exa. tem falado das cidades mineiras produtoras de queijo, para dizer que estamos 
representados pelo Vereador Ricardo, de Ressaquinha, aqui presente com os vereadores-mirins, que trabalham na Câmara Municipal,  
os quais hoje escutam o Deputado Fabiano Tolentino falar um pouco daquilo que há no interior de Minas. Aproveitei o aparte para  
apresentá-los a V. Exa. e à nossa Assembleia Legislativa. Parabenizo-o pelo trabalho que vem realizando junto à Comissão.

O Deputado  Fabiano  Tolentino  - Muito  obrigado,  Deputado  Rogério  Correia.  Agradeço  também o  Vereador  Ricardo  e  os 
vereadores-mirins de Ressaquina, presentes na nossa Assembleia. Gostaria de dizer que fizemos uma audiência muito proveitosa,  
juntamente com V. Exa., quando tratamos da tributação sobre as atividades rurais. Lotamos nosso Plenário. V. Exa., como sempre, 
esteve muito atento às questões rurais, além de presente nos movimentos. Parabéns pelo seu trabalho.

Na  Comissão  de  Esporte,  também estamos  tendo  várias  audiências.  O  Deputado  Marques  inicia  muito  bem seu  trabalho  na 
Comissão de Esporte. Ele é um Deputado atuante na área de esportes e mostra serviço nesta Casa. Lá tivemos várias audiências, que  
ocorreram  neste  mandato.  É  uma  comissão  nova,  está  começando  agora,  mas  já  mostra  serviço.  Aqui  já  esteve  presente  o  
Subsecretário de Estado da Juventude, Gabriel Azevedo, que realmente nos deu uma aula sobre os planos para a juventude em todas 
as Minas Gerais. Naquela oportunidade, pedimos mais incentivos para cidades do interior, como Ressaquinha e Divinópolis, para que 
elas possam ter também incentivos no âmbito da política pública da juventude. Foi um audiência muito proveitosa. Estavam presentes 
vários segmentos da juventude. São realmente muito boas essas audiências feitas por intermédio da Comissão de Esporte, Lazer e 
Juventude. 

Outro  ponto  da  pauta  da  audiência  sobre  esportes,  muito  proveitosa,  foram  os  projetos  discutidos  juntamente  com  o  nosso  
Subsecretário Alexandre Massura, que entende muito do assunto. O Rogério Romero também já esteve nesta Casa falando sobre  
esportes. Acho que realmente as comissões estão crescendo. 

Anteontem, terça-feira, o Deputado Tadeuzinho entrou com um requerimento - esse Deputado atuante está chegando ao Plenário - 
que solicitava uma reunião com o Secretário de Esportes. Tivemos a presença do Secretário em nossa Casa e com ele falamos sobre o 
Plano Plurianual de Esportes. A reunião foi excelente. Pudemos saber quais são as metas do governo para os próximos quatro anos, 
dentro da linha esportiva. Vimos vários planos já sendo executados, a exemplo da construção das pistas de atletismo da UFMG, que  
serão inauguradas no dia 7 de julho. Iremos lá fazer uma visita “in loco” para demonstrar a capacidade desta Casa em ajudar o esporte  
em Minas Gerais. 

Falamos um pouco sobre o ICMS solidário. Hoje o esporte, Dr. Luiz, só recebe 0,1% do ICMS Solidário, mas nós, Deputados, 
podemos trabalhar  para  aumentar  o  ICMS Solidário  do  esporte,  para  ajudarmos  nossas  cidades  a  trabalhar  mais  o  esporte  e  a 
prevenção através dele, aumentando um pouco a parcela do ICMS Solidário. 

Talvez um aumento de 0,1 para 1 ou para 0,5 já seria um avanço significativo dentro da linha esportiva. Falamos sobre Jemg, que  
são jogos escolares, e Jimi, que também são jogos estudantis. Eles são muito bons, levam o esporte e o lazer às cidades mineiras e  
estão sendo muito bem executados nesta administração, pelo Secretário Braulio Braz, nosso Deputado também. Falamos da saúde nas  
praças, das academias populares que serão lançadas, ainda este ano, em todas as Minas Gerais. Já fizemos o pedido em Divinópolis,  
que talvez será contemplado - acredito que será, de acordo com a demanda já apresentada.

O Deputado Luiz Henrique (em aparte)* - Deputado Fabiano Tolentino, queria cumprimentá-lo. Você é um jovem Deputado, em 
primeiro mandato, com participação em diversas comissões. Tenho acompanhado o seu trabalho de perto e a contribuição que está  
dando ao Legislativo mineiro. Gostaria também de dar uma boa notícia, ventilada na imprensa: a descoberta de uma nova jazida de  
gás na Bacia do São Francisco pela Petrobras, em Brasilândia de Minas. Nessa manhã, tive a oportunidade, Deputado Rômulo, de 
conversar com o ex-Deputado Genival Tourinho, um defensor do gás na Bacia do São Francisco, preso durante “O Petróleo É Nosso”.  
Queremos comemorar com o povo mineiro, com o povo da região do São Francisco, essa descoberta, que poderá dar-nos cobertura 
energética por mais de 60 anos no Brasil. Parabenizo-o, Deputado Fabiano Tolentino, pelo trabalho que vem desenvolvendo. Que  
você continue firme, sempre trabalhando em prol do povo mineiro.

O Deputado Fabiano Tolentino - Muito obrigado, Deputado Luiz Henrique, sempre presente e combativo.
A Deputada Luzia Ferreira (em aparte) - Deputado Fabiano Tolentino, fico muito feliz que Divinópolis, minha terra do coração, 

onde mora minha família e iniciei a minha vida política como líder estudantil, tenha em V. Exa. um representante aqui. É um jovem, 
dedicado,  compromissado,  atento  às  questões  do Estado,  da  nossa juventude,  da  educação.  Como divinopolitana,  fico  feliz  de, 
sabiamente, os eleitores dessa bela cidade do Centro-Oeste o terem escolhido. Apesar de dizer que sou Deputada de lá, estou ausente  
da cidade há muitos anos, e a minha maior votação foi aqui, na Região Metropolitana. Considero-o meu representante e tenho muito  
orgulho de ter aqui um jovem com seu brilhantismo e dedicação.

O Deputado Fabiano Tolentino - Muito obrigado, Deputada Luzia Ferreira.
O Deputado Bosco (em aparte) - Deputado Fabiano Tolentino, também aproveito a oportunidade para dar os nossos parabéns pela 

brilhante atuação de V. Exa., que muito honra, certamente, a população de Divinópolis e de toda aquela região, população essa que  
V.Exa. tem representado com bastante competência. Cumprimento-o também pela sua atuação, juntamente com os demais membros,  
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na Comissão de Política Agropecuária e Agroindustrial, que tem realizado grandes eventos e várias audiências públicas tratando de 
assuntos pertinentes, sobretudo buscando a maior valorização do produtor rural. Sabemos que é uma classe importantíssima e que 
hoje contribui com mais de 30% do PIB em Minas Gerais e no Brasil, gerando renda e empregos. Isso é muito importante. Deputado,  
já que não terei oportunidade, pela relação dos inscritos, de fazer uso da tribuna nesta tarde, - o farei na próxima semana - gostaria de  
também manifestar nosso pesar pelo falecimento do Prefeito de Matutina, que ocorreu anteontem, vitimado por um acidente na BR-
262, próximo à cidade de Luz. José Hironilton, Prefeito e grande empresário da região do Alto Paranaíba, certamente deixou em luto e  
em pesar não só sua família, mas toda a comunidade de Matutina. Certamente, fará grande falta como líder político e empresário,  
principalmente para aquela região. A nossa saudação aos alunos, vereadores-mirins da cidade de Ressaquinha. Ao olhar para vocês,  
lembro-me do nosso tempo de Vereador na Câmara Municipal de Araxá, onde exercemos quatro mandatos. Desenvolvemos o projeto  
do vereador-mirim. A Câmara Municipal de Araxá tinha um vereador-mirim em cada canto da cidade, que contribuía, e muito, com os  
nossos trabalhos, verificando os acontecimentos, os pleitos dos seus setores e dos bairros onde moravam. Parabéns a vocês. Sucesso  
nesse projeto. Deputado, muito obrigado pelo aparte.

O Deputado Fabiano Tolentino - Obrigado, Deputado Bosco. Lembro que, na segunda-feira, iremos a Varginha discutir questões 
relacionadas à Copa do Mundo, representando toda Minas Gerais.  Na terça-feira,  estaremos com a comissão de agronegócio na 
Expozebu, também representando esta Casa. 

O Deputado Tadeuzinho Leite (em aparte)* - Deputado Fabiano Tolentino, cumprimento-o por sua atuação na Comissão de 
Esportes, juntamente comigo, com o Marques e com o Gustavo Perrella. Parabenizo-o também por ter ressaltado as nossas audiências  
públicas pela Comissão de Esportes. De fato, há quase um mês estamos fazendo periódicas audiências públicas nessa Comissão. A 
última, de fato,  terça-feira passada, foi com o Secretário Braulio Braz. Foi uma audiência extraordinária,  pois mostrou algumas  
perspectivas do governo para a parte do esporte em Minas Gerais. Volto a dizer que esses benefícios não podem ficar apenas para a 
Copa do Mundo, para as Olimpíadas. Têm de ficar, principalmente, como benefício para após esses eventos, pois quem ganhará é a  
população de Minas Gerais e do Brasil. Parabéns por ressaltar essas audiências públicas. Se Deus quiser, faremos várias outras ainda  
em prol do esporte, da juventude e do lazer de Minas Gerais. Muito obrigado.

O Deputado Fabiano Tolentino - Muito obrigado, Deputado Tadeuzinho Leite. Já estou encerrando, Sr. Presidente. No dia 20 de 
maio, estaremos em Divinópolis com a Comissão de Esportes, Lazer e Juventude discutindo questões relativas às áreas de lazer do 
Estado e do Município. Essas áreas precisam realmente de reformas. Com teremos atletas para 2016 se as nossas áreas esportivas  
precisam da reforma? Iremos a Divinópolis para, depois, passar por toda Minas Gerais. Estive também com o Secretário Danilo de  
Castro, pedindo-lhe prioridade para o asfaltamento da estrada de Igaratinga, que liga a MG-050 a BR-262, que já é uma reivindicação  
antiga desta Casa, e o asfaltamento da estrada que liga Divinópolis a São Sebastião do Oeste, obra muito importante também para a  
região. Já encerrando, Sr. Presidente, recebi a visita dos Delegados que requerem melhores condições tanto de trabalho como de 
remuneração  para  a  categoria.  Que  esta  Casa  olhe  um pouco  mais  para  os  Delegados.  É  uma  demanda  dessa  categoria,  uma  
reivindicação justa para melhorarmos a nossa segurança pública e nossas delegacias. O nosso “site” www.fabianotolentino.com tem 
todas essas questões aqui citadas. Agradeço a V. Exa., às Deputadas, aos Deputados e ao público presente. Fiquem com Deus.

* - Sem revisão do orador.
O Deputado Dalmo Ribeiro Silva - Sr.  Presidente,  Deputado Inácio  Franco,  colegas parlamentares,  meus amigos  e amigas, 

telespectadores da TV Assembleia, amigos da galeria, todos que nos acompanham nesta tarde no Parlamento mineiro, registro, com 
muito prazer, que participamos, pela manhã, de um seminário que está sendo realizado em Belo Horizonte, promovido pelo Tribunal  
de Justiça, pela Escola Judicial Edésio Fernandes, para discutir os precatórios. Esse tema tem sido objeto de discussão de muitos 
estudiosos,  magistrados,  Desembargadores e outros especialistas.  Já temos a Emenda Constitucional nº 62 e agora,  num grande  
momento para Minas Gerais, a Lei nº 19.407, que tramitou nesta Assembleia Legislativa e foi sancionada pelo Governador no dia 30  
de dezembro. 

Apresento homenagens ao Dr. Ramon Tácio de Oliveira, da Central de Conciliação de Precatórios, que teve a delicadeza de me 
convidar para participar dessa mesa-redonda, em que tivemos mais de 800 convidados de Belo Horizonte e do Brasil inteiro para  
discutir os efeitos do precatório no Brasil e em Minas Gerais. Deputado Mourão, fiquei muito feliz quando ouvi de tantos convidados  
ilustres que visitam Minas Gerais e participam desse importante debate elogios ao nosso Estado. 

Na época, o ex-Governador Aécio Neves tinha iniciado o estudo para encaminhar a mensagem dos precatórios, para disciplinar seus 
pagamentos. Com certeza, ele deu oportunidade, após formatar o estudo, ao Governador Anastasia para encaminhar, em outubro, o 
projeto de lei, que foi transformado em lei, garantindo, em Minas Gerais, o pagamento dos precatórios diretamente ao credor. Isso foi 
um grande avanço. Ouvimos de vários magistrados e Juízes que Minas deu exemplo, em primeiro lugar, pela economicidade, pela  
transparência da negociação da compensação de créditos de quem deve e de quem tem o direito de receber. Isso serviu de modelo para  
todos os Estados. 

Afirmo isso com muita satisfação, pois ouvi de tantos conferencistas que Minas saiu na frente, pois, além da emenda constitucional,  
temos  essa  lei,  que,  com  certeza,  está  sendo  copiada  por  todos  os  Estados  da  Federação,  como  exemplo  do  princípio  da 
economicidade, da transparência, do pagamento, da responsabilidade e do dever do Estado em favor de quem é seu credor. 

Aliás, Deputado Mourão, se consultarmos hoje todos os “sites” e pesquisas referentes ao assunto, veremos que existe enorme 
satisfação dos credores de Minas Gerais, pois foram consultados sobre se continuariam vendendo para o Estado, que é rigoroso nos 
pagamentos e nunca deixou de cumpri-los frente a seus milhares de fornecedores. Acima de tudo, isso demonstra a governabilidade, a  
transparência e, até mesmo, o compromisso com todos os credores do Estado.

Deputado Rômulo, hoje esse seminário reúne mais de 800 pessoas. É um importante acontecimento para Minas, pois recepcionará  
magistrados do Brasil inteiro. Com isso, ouvimos diversos elogios a Minas Gerais e a esta Assembleia Legislativa, já que abrimos o  
debate em várias comissões. Consequentemente, transformaremos num instrumento precioso aquele que tem o recurso para receber do 
Estado na compensação de crédito. Esse é o direito de quem deve e o dever de quem paga. 
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Concedo aparte, com muito prazer, ao ilustre Deputado Mourão, meu querido amigo.
O Deputado Bonifácio Mourão (em aparte) - Deputado Dalmo Ribeiro, amigo e companheiro de sempre, é um prazer aparteá-lo 

novamente, pois V. Exa. está abordando, com muita profundidade, um assunto extremamente importante para Minas e para o País,  
relativo aos precatórios. 

Na verdade, o governo Aécio Neves-Anastasia normatizou a situação em Minas Gerais adotando um critério determinado e uma 
programação de pagamento que deixa todas as pessoas fazerem o seu planejamento sabendo que o pagamento estará disponível, que o 
receberão, já que o governo sempre paga em dia e cumpre seus compromissos, o que é fundamental. V. Exa. demonstra que isso serve  
de modelo para o País inteiro, o que é um orgulho para Minas Gerais, especialmente para o governo que defendemos. 

Deputado Dalmo Ribeiro Silva, por falar no Senador Aécio Neves, gostaria de recordar, neste ligeiro aparte, uma questão relativa à 
proposta de emenda do Senador Aécio à Medida Provisória nº 512, que foi assinada pelo ex-Presidente Lula no final de seu governo. 
Conforme sabemos, essa medida beneficiou o Estado de Pernambuco, Estado natal do ex-Presidente Lula. Beneficiou a ponto de levar 
para lá uma parte da Fiat, no valor aproximado de R$3.000.000.000,00. O que o nosso Senador Aécio Neves fez, mais uma vez, para  
defender os interesses de Minas Gerais? Entrou com uma emenda a essa medida provisória propondo que esses benefícios de estímulo 
fiscal para as empresas automotivas e de autopeças fossem estendidos às regiões mais pobres de Minas Gerais, como o Norte, o 
Jequitinhonha e o Vale do Mucuri. E como conseguiu aprová-la? Com um prazo até 20 de maio. A empresa que não se habilitar nesse  
prazo não gozará mais desse benefício. No entanto, Pernambuco vai até 31 de dezembro. O pior, Deputado Dalmo Ribeiro Silva, é  
que o Deputado Cândido Vaccarezza, Líder do Governo na Câmara, votou contra, sob a seguinte justificativa: a pobreza do Norte de 
Minas não justifica uma alteração na medida provisória, porque é um argumento fraco. Veja isso V. Exa. Obrigado.

O Deputado Dalmo Ribeiro Silva - Muito obrigado, Deputado Bonifácio Mourão. A ponderação de V. Exa. é muito pertinente e  
oportuna para uma reflexão mais adiante, principalmente por essas infundadas declarações do Líder do PT.

Concedo aparte, com muito prazer, ao Deputado Rômulo Viegas.
O Deputado Rômulo Viegas (em aparte)* - Deputado Dalmo Ribeiro Silva,  gostaria de parabenizá-lo. V. Exa. é um grande 

representante do povo mineiro nesta Casa, principalmente da região do Sul de Minas, e vem exercendo esse mandato por vários anos 
de forma atuante, íntegra, séria e bem eficaz. Quero fazer coro também com as palavras do Deputado Bonifácio Mourão, nosso Líder,  
porque essa ação é extremamente preocupante. Por sua capacidade de articulação política, seu carisma, entendimento e conhecimento, 
o  Senador  Aécio  Neves  conseguiu  mobilizar  a  Câmara  Federal  para  pôr  os  Municípios  mineiros  nessa  proposição  da  Medida 
Provisória nº 512. No entanto, como disse o Deputado Bonifácio Mourão, nosso Líder, o Deputado Cândido Vaccarezza, Líder do PT, 
que, aliás, não é de Minas Gerais, apresenta uma posição totalmente desfavorável ao povo mineiro.  Entendemos que há aí uma 
necessidade da prorrogação desse prazo. Talvez, quem sabe, a nossa Presidente, que se intitula mineira, possa interferir de forma mais 
eficaz na sua base, no Congresso Nacional, a fim de que Minas Gerais não saia, mais uma vez, prejudicada nesse contexto.

Deputado Dalmo Ribeiro Silva, fala-se muito em censura nesta Casa. Acompanhei uma matéria da revista “Veja”, não apenas por 
minha formação de engenheiro estatístico. V. Exa. conhece muito bem o Instituto de Pesquisas Econômicas Aplicadas - Ipea -, que,  
por meio de dados estatísticos, revelou a preocupação com os aeroportos e as estradas. Parece que isso não agradou muito à Presidente 
Dilma.  Então,  foi  feita  uma  censura.  Pelo  que  comenta  a  reportagem  da  “Veja”,  parece  que  agora  o  Ipea  terá  de  submeter  
primeiramente as informações ao governo federal para depois expô-las ao público. Essa é uma censura gravíssima, principalmente 
conhecedores que somos dos dados históricos e da competência dos técnicos do Ipea. E, mais ainda, Deputado Dalmo Ribeiro Silva,  
há uma proposição de se interferir nas ações do Tribunal de Contas da União - TCU. Já estão tentando verificar a possibilidade de o  
TCU fiscalizar as obras com técnicos da União. Como os Auditores Fiscais do TCU poderão ter liberdade de fiscalizar com quem está 
realizando obra?

Portanto, quando se fala muito em censura, há dois aspectos que nos estão preocupando: a censura dentro do Ipea, que é um órgão  
tradicional no contexto de estatística deste país; e a censura pelas críticas, quando o TCU manda paralisar obras do PAC. Então,  
precisamos ter muito cuidado, porque só se fala em censura em Minas Gerais. No entanto, estamos vendo agora duas condicionantes  
que nos estão preocupando. A mídia deve ficar atenta.

Deputado Dalmo Ribeiro Silva, parabenizo-o pelo pronunciamento.
O Deputado Dalmo Ribeiro Silva - Muito obrigado, Deputado Rômulo Viegas. Gostaria de trazer ao conhecimento da nossa Casa 

que na manhã de ontem aprovamos junto à Comissão de Educação uma visita e, consequentemente, uma audiência pública para  
discutirmos as ações do Cefet de Minas Gerais. 

Temos acompanhado, com muita apreensão, o desprezo do governo federal para com a nossa escola técnica federal. Hoje o Cefet-
MG é referência maior, e tal desprezo do governo para com o corpo docente, o corpo discente e a estrutura dessa importante escola  
tem  nos  preocupado  muito.  Fiz  uma  pesquisa  e  verifiquei  que  as  ações  e  recursos,  até  hoje,  não  estão  sendo  devidamente  
encaminhados a Minas Gerais. Hoje mesmo conversei com o Dr. Flávio Antônio dos Santos, que esteve em Brasília ontem, e ele  
também está preocupado, como todos nós. Ao conversar também com nossa Comissão, o Deputado Carlin Moura há pouco solicitava-
me que essa audiência, essa visita ao Cefet, fosse marcada quanto antes. 

Quero  manifestar  a  todos  que  a  Comissão  de  Educação  comparecerá  na  escola,  na  próxima  semana.  Estamos  aguardando  o  
agendamento com o Dr. Flávio. Sabemos que não se trata de matéria pertinente à educação mineira, mas nossa Comissão tem a 
obrigação de não ficar ausente nessa importante discussão. Tenho a certeza de que, com a participação da Comissão de Educação, do 
Diretor  e  dos  professores,  conheceremos  efetivamente  toda  a  estrutura  da  escola  e,  consequentemente,  iniciaremos  projeções  e 
demandas, para que o governo federal tenha efetivamente a responsabilidade e o compromisso com essa escola. Sabemos que os  
compromissos são tantos, que está havendo grande dificuldade de ser cumpridos. Então, com a aprovação do requerimento, estaremos  
abrindo essa importante participação da Assembleia junto ao governo federal. Participaremos ativamente e, se for necessário ir a  
Brasília, estaremos juntos. Sabemos também que o governo de Minas tem grande carinho por esta importante escola técnica federal,  
sementeira da educação, com inúmeros cursos profissionalizantes, que tem proporcionado ao Estado grandes engenheiros e técnicos.
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Quero aqui destacar a minha satisfação de ter participado, nesta semana, com os Deputados Carlos Mosconi, Alencar da Silveira Jr.  
e a Deputada Luzia Ferreira, de uma importante reunião em Brasília, para tratar da reforma política. Estaremos aqui, no dia 23 de 
maio, recepcionando todos os membros da Frente Parlamentar pela Reforma Política no Brasil. 

Concedo aparte ao Deputado Rogério Correia, a quem ouço com muito prazer. 
O Deputado Rogério Correia (em aparte) - Deputado Dalmo Ribeiro Silva, sobre o assunto que V. Exa. oportunamente trouxe à 

tribuna - o ensino profissionalizante -, hoje, em Brasília, está sendo lançado pela Presidenta Dilma o Programa Nacional de Acesso ao  
Ensino Técnico - Pronatec. Trata-se de um programa em que se espera a oferta de vagas para 4 milhões de jovens que não terminaram 
o ensino médio, mas que poderão ter uma profissão, por meio do ensino técnico profissionalizante, portanto, gerará emprego para a 
juventude. Esse mesmo programa tem também a preocupação, como V. Exa. sabe, de atender as empresas que hoje solicitam mão de 
obra especializada, e muitas vezes não há esse profissionais formados. Por isso, trata-se de um programa importantíssimo lançado  
pelo governo federal. Quero solicitar a V. Exa. apoio ao Deputado Bosco, Presidente da nossa Comissão. Já apresentei requerimento 
para que esse programa seja apresentado rapidamente em Minas Gerais, para fazermos parceria entre o governo federal e o governo  
do Estado para trazermos, de foram rápida, os frutos do Pronatec também para o Estado de Minas Gerais. Aproveito também, já que 
V. Exa. se manifestou a respeito do tema, para ressaltar a importância do lançamento do programa hoje, e, ao mesmo tempo, convidar 
a Comissão de Educação, com apoio de V. Exa., a trazer esse tema para um debate, assim como este importante programa, para que  
haja, no Estado de Minas Gerais, os melhores frutos para a nossa juventude e para as nossas empresas. Muito obrigado. 

O Deputado Dalmo Ribeiro Silva - Obrigado, Deputado Rogério Correia. Da mesma maneira como V. Exa. solicita nosso apoio 
para o novo projeto - Pronatec -, que se inica agora, precisaremos também de muita participação de V. Exa. para apoiar o Cefet que, é 
fato, se encontra realmente com problemas seríssimos. Portanto, contamos com a participação de V. Exa., assim como de toda a  
Bancada da Oposição, junto ao governo federal,  para tratarmos de ações já reinantes e evidentes em relação ao Cefet.  É muito 
importante que toda a bancada nos ajude a resolver a crise do Cefet de Minas Gerais. Muito obrigado. 

* - Sem revisão do orador.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na data de 2/5/11, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI, do art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das 
Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/02, c/c as Deliberações da Mesa nºs 1.509, de 7/1/98, e 1.576, 
de 15/12/98, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado Carlos Henrique
exonerando Heber Caires de Oliveira do cargo de Assistente Técnico de Gabinete, padrão VL-45, 8 horas;
exonerando Paulo Fernandes Cardoso do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;
nomeando Greicimila Fernandes Mendes para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas;
nomeando Heber Caires de Oliveira para o cargo de Auxiliar Técnico Executivo, padrão VL-50, 8 horas;
nomeando Paulo Fernandes Cardoso para o cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 4 horas.

Gabinete do Deputado Luiz Carlos Miranda
exonerando Maria Ines Melo Maia Bernardes do cargo de Assistente Técnico de Gabinete I, padrão VL-46, 8 horas;
exonerando Mauro Anderson de Oliveira Felipe do cargo de Supervisor de Gabinete II, padrão VL-43, 8 horas;
exonerando Murilo Silva Gravina do cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 4 horas;
exonerando Roberto Wagner Dias de Jesus do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
nomeando Lucimar Martins Vieira para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas;
nomeando Maria Ines Melo Maia Bernardes para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão VL-19, 8 horas;
nomeando Mauro Anderson de Oliveira Felipe para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 8 horas;
nomeando Murilo Silva Gravina para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Roberto Wagner Dias de Jesus para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão VL-19, 8 horas.

Gabinete do Deputado Pompílio Canavez
exonerando João Antônio Motta do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
exonerando João Carlos Tercetti Augusto do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 4 horas;
exonerando Rita de Cássia Aguilar do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Rita de Cássia Aguilar para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão VL-19, 8 horas;
nomeando Yuri Hovadick Barros Rodrigues para o cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 8 horas.

Gabinete do Deputado Rômulo Veneroso
exonerando, a partir de 2/5/11, José da Costa Luz do cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 8 horas.

TERMO DE CONTRATO

Contratante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratada: Amaro & Santiago Ltda. Objeto: compra de pastas 
timbradas. Vigência: até o final do prazo de garantia previsto na subcláusula 3.2. Licitação: Pregão Eletrônico nº 9/2011. Dotação 
orçamentária: 1011-01-122.701-2.009-3.3.90-10.1.
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TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante:  Assembleia  Legislativa do Estado  de  Minas Gerais.  Credenciada:  Amaral  e  Macedo Odontologia  Ltda.  Objeto:  
prestação  de  serviços  de  assistência  odontológica  aos  Deputados  e  ex-Deputados  contribuintes  do  Iplemg,  a  servidores  da 
credenciante, ativos e inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa  
e do Pagamento”. Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante:  Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais.  Credenciada:  Andrade & Borelli  Odontologia Ltda. Objeto:  
prestação  de  serviços  de  assistência  odontológica  aos  Deputados  e  ex-Deputados  contribuintes  do  Iplemg,  a  servidores  da 
credenciante, ativos e inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa  
e do Pagamento”. Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Credenciada: CEO – Clínica e Estética em Odontologia Ltda.  
Objeto: prestação de serviços de assistência odontológica aos Deputados e ex-Deputados contribuintes do Iplemg, a servidores da 
credenciante, ativos e inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa  
e do Pagamento”. Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante:  Assembleia Legislativa do Estado  de Minas Gerais.  Credenciada:  Clínica de  Saúde Odontológica  Ltda.  Objeto: 
prestação  de  serviços  de  assistência  odontológica  aos  Deputados  e  ex-Deputados  contribuintes  do  Iplemg,  a  servidores  da 
credenciante, ativos e inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa  
e do Pagamento”. Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante:  Assembleia  Legislativa  do  Estado  de  Minas  Gerais.  Credenciada:  Clínica  Odontológica  Amaral  e  Nunes  Ltda.  
Objeto: prestação de serviços de assistência odontológica aos Deputados e ex-Deputados contribuintes do Iplemg, a servidores da 
credenciante, ativos e inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa  
e do Pagamento”. Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Credenciada:  Clínica Santa Elisa Ltda. Objeto: prestação de  
serviços de assistência odontológica aos Deputados e ex-Deputados contribuintes do Iplemg, a servidores da credenciante, ativos e  
inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa e do Pagamento”. 
Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Credenciada: RX Digital Odontologia Ltda. Objeto: prestação de 
serviços de assistência odontológica aos Deputados e ex-Deputados contribuintes do Iplemg, a servidores da credenciante, ativos e  
inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa e do Pagamento”. 
Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante:  Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais.  Credenciada:  Neorad Núcleo Especializado em Odontologia  
Radiológica Ltda. Objeto: prestação de serviços de assistência odontológica aos Deputados e ex-Deputados contribuintes do Iplemg, a  
servidores  da  credenciante,  ativos  e  inativos,  e  respectivos  dependentes.  Objeto  deste  aditamento:  alteração  da  cláusula  “Da 
Liquidação da Despesa e do Pagamento”. Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-
3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante:  Assembleia  Legislativa  do  Estado  de  Minas  Gerais.  Credenciada:  Laboratório  Dairton  Miranda  Ltda.  Objeto:  
prestação  de  serviços  de  assistência  odontológica  aos  Deputados  e  ex-Deputados  contribuintes  do  Iplemg,  a  servidores  da 
credenciante, ativos e inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa  
e do Pagamento”. Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.
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TERMO DE ADITAMENTO

Credenciante:  Assembleia  Legislativa  do  Estado  de  Minas  Gerais.  Credenciada:  Oral  Clinic  Odontologia  Especializada  Ltda. 
Objeto: prestação de serviços de assistência odontológica aos Deputados e ex-Deputados contribuintes do Iplemg, a servidores da 
credenciante, ativos e inativos, e respectivos dependentes. Objeto deste aditamento: alteração da cláusula “Da Liquidação da Despesa  
e do Pagamento”. Vigência: a partir da data da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01.122.701-2.009-3.3.90-10.1.
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